



REGION

La realización de la gran obra social, propicia mejoras a nuestras clases humildes y trabajadoras condiciones de vida más humanas y justas.
FRANCO

El enemigo sufre otra gran derrota en el Frente de Teruel Nueve aviones rojos fueron derribados

Bajo la férula de Negrín

Sangre y terror en Barcelona

CAMINO de Oviedo, de San Sebastián a Bilbao, hicimos el viaje con unos catalanes recién llegados de la zona roja. Eran cuatro hombres hechos, entre los cuarenta y cinco y los cincuenta años. Su lamentable aspecto atraía la general atención. Estaban desencajados, escuálidos, famélicos, con la impresión del más angustioso espanto reflejado en la fijeza de los ojos, en la contracción dolorosa de la boca. Al arrimo cordial de nuestro interés, esbozaban una mueca con pretensiones de sonrisa; pero los cuidados, presos aún en la horrible pesadilla, no aportaban a reír el gozo de su liberación, porque la dicha de sentirse era tan intensa, que temían ser juguetes de sus largas ansias de meses y meses.

Por estos bienaventurados supimos lo que ocurre en la República soviética de Barcelona, último cubil de la hiena marxista. El apodado gobierno democrático, intensificó, en estos últimos días, las persecuciones a grados de ferocidad inconcebibles. Es el delirio del crimen por el crimen, el masoquismo lunático del monstruo que goza con las palpitaciones del dolor y se enardece, con bestiales aullidos al burbujeo de la sangría mortal.

Durante el día, patrullas de facinerosos, mandados por extranjeros, corren a la caza del hombre. Los detienen en la calle, los sacan de las casas, de fábricas y talleres y al menor gesto de protesta, y aún sin éste, los ametrallan como a perros rabiosos. Con el padrón en la mano van de piso, en piso a la captura de los movilizados que no hicieron acto de presencia. Si no les encuentran conducen a los familiares, hombres, mujeres y niños, ante uno de los cientos de tribunales de urgencia, constituidos últimamente con expresarios y comunistas presidiables y se les condena y se les ejecuta en cuestión de horas. La gente empañorecida, huye en las sombras, al campo, a las montañas, a la huerta de los más insospechados escondites. Dos de nuestros informadores estuvieron seis días en el nicho de un cementerio alimentándose con ratas y chupando raíces para aplacar la sed.

Por la noche la cacería reviste caracteres de alévoso asesinato. Los sicarios del gobierno Negrín, apostados en las encrucijadas, disparan sobre los escasos transeúntes que por necesidades perentorias se ven obligados a salir a la calle, sin el secreto de la consigna.

Y esta banda de asesinos que se abrogó el título de gobierno, manda un representante a Ginebra, que habla con cinco desparpajo de respeto a los compromisos internacionales, de derechos democráticos, de libertad ciudadana y del ridículo programa de Negrín, el criminal nato que aterroriza a la población con la más odiosa y cruenta persecución que registrara la Historia.

Afortunadamente, ya, ni sus complices rusos se atreven a apoyarles. Pero indigna y subleva la tolerancia de la Sociedad de Naciones con estas fieras a las que hace tiempo debió lanzar a puntapiés de su seno.

Esperamos, no obstante, que sea ésta la última reunión a la que asista el siervo de Stalin, Alvarez del Vayo. La burla va siendo ya intolerable.

Las gestiones franco-británicas en Praga son comunicadas al Gobierno polaco

LONDRES, 13.—Según noticias de buen origen, el gobierno inglés, por mediación de su embajador en Varsovia, ha puesto al corriente al gobierno polaco de las gestiones efectuadas por los ministros de Gran Bretaña y Francia, cerca del gobierno de Praga, relativas a la cuestión de los alemanes sudetas, y de la visita hecha por el embajador de Inglaterra en Berlín el Abadío al ministerio de Negocios Extranjeros del Reich, relacionada también con el mismo asunto. (Fabra).

SE DARA CUENTA AL REICH DE LAS NEGOCIACIONES DE LONDRES

LONDRES, 13.—El "Evening News" afirma que, después de haber informado al Gabinete de Varsovia acerca de la gestión efectuada en Praga por los ministros plenipotenciarios de Francia e Inglaterra, el Gobierno británico dará cuenta de las mismas al Gobierno del Reich, por mediación del embajador inglés en Berlín. (Fabra).

Numerosos pueblos han quedado en nuestro poder

PARTIDA OFICIAL DE GUERRA

del Cuartel General del Generalísimo, con noticias recibidas hasta las veinte horas del día de hoy.

En el frente de Teruel, después de dar el Parte de ayer, han seguido avanzando nuestras tropas en el sector de Cantavieja, venciendo brillantemente la resistencia que opuso el enemigo al defender las posiciones que ocupaba sobre la carretera de Villafranca del Cid. Cortada esta carretera, ha quedado copada la guarnición de una posición roja, y se cogieron trecientos veintitrés prisioneros, diez ametralladoras, cuatro fusiles ametralladoras y gran cantidad de fusiles y municiones.

Hay ha continuado el avance en el mismo sector, habiendo conseguido derrotar nuevamente al enemigo y ocupado y rebasado, entre otras muchas posiciones, el Puerto de Coderas, las Fuentes de Palomita, el caserío de Monillata y Fuentes del Castellar, haciéndosele el nro cincuenta y dos prisioneros.

Otras columnas nuestras ocuparon los pueblos de Cuevas de Labradores y Fortanete, después de castigar duramente al enemigo, al que se causaron numerosísimas bajas y ciento setenta y un prisioneros.

En el aire, sobre la zona de Allecuz, han sido derribados este "Boeing" y un "Curtis" enemigos, seguros, y otros dos "Boeing" y un "Curtis", probables, sin novedad por nuestra parte.

SALAMANCA, 13 de mayo de 1938. II Año Triunfal.—De orden de S. E. el general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

«RESURREXIT»

Envío de un recién llegado

A las madres que ignoran el paradero de sus hijos

Por JUAN MIRALUZ

YA sé que lloras, madre cinta enlutada; sé que tus ojos, pozos de angustia en la excelsa majestad de tu rostro, están ya casi secos; que cada hora es una congoja más en tu conciencia; que tus manos se llagan a fuerza de enlazarse en muda suplica; que tus labios se agostan por la mera abstinencia de besar. Sé que tu admirabilidad que tienes el alma traspasada por todos los pináculos del dolor; que la virilidad acodó en tu cama; que no ves ni siquiera ni haces para desear, porque tienes tus cinco sentidos clavados en una idea impavida que medra en ti, a costa de tu fe y no deja respirar a tu natural confiado y alegre. Sé, madre, cinta buena, que lloras y rezas de continuo porque dejaste allá, entre canas rabiosas, un pedazo de tu entraña y nada sabes de él. Ofendes al Señor, madre cinta amantísima, lo ofendes porque el afán te ciega y nubla tu razón y siembra la cizalla de negros pensamientos en tu espíritu alma estallé en risas, que tu madre buñe, y quítate ese luto y vistete de fiesta y pon gozo de redención en tus ojos y alegría de juventud en tus labios. Que tu alma estallé en risas, que tu pecho se ensanche de felicidad y de riñas, pero si llora eh... así, con la cara florida de esperanzas! da gracias a tu hermana de angustias, la Dolorosa, porque tu hijo, salvado está por virtud de milagro; vive, vive!

Lo vi ha poco, con mis propios ojos en la zona roja; hablé con él y, aunque dolido como tú por la ausencia, esperaba, esperaba fiado en la bondad de Dios; con qué sagrada unción decía: ¡Mi madre! Igual p'na que a ti te atormentaba, no estar aquí defendiendo lo tuyo, su España que, como digno hijo tuyo, pone después de Dios y un poco sobre ti. Ya sé que así lo quisieras que tan firme y elevado sentir es obra tuya, que fué tu amor de madre quien te inculcara los santos ideales, Dios y Patria. ¡A tal cuidado de siembra, tal cosecha!... Bien paga el mozo tus desvelos... ¡Sonríes orgullosa!... Pues oye, oye, que aunque tu pocha fe no merecía el regalo, quiero colmar tu afán, porque sufriste mucho.

Fe, en el triunfo; fe, en la juventud española; fe, en la justicia.

(PALABRAS DE FRANCO)

Huyeron las tres en el coche, un auto magnífico, provisto de las armas y de los documentos de los ajusticiados. Ya lejos, en el control de un pueblo, se rogaron que llevasen a tres "camarradas" que iban voluntarios a incorporarse a las milicias. Subieron al auto y en el camino que dieron, como los otros, signos de la Justicia Divina.

En la ciudad, suplantando la personalidad de los que no podían ya denunciarles, se enrolaron en las milicias de la FAI y marcharon al frente. Y allí, y en la retaguardia y en todo lugar, y momento, los tres muchachos luchan, en gesta de heroicidad, por el triunfo de las gloriosas armas del Caudillo.

Unio a estos tres mozos tiene que er forzosamente tu hijo, el hijo bien amado que llorabas como perdido. Llegará, el día que menos te esperas, engrandecido por su fortaleza, como él quisiera encontrarte a ti. Espera, pues, confiada y no ofendas al Todopoderoso con tus dudas.

Me he puesto el traje de los días de gala y me he purificado con la Gloria Eucaristía, para darte tan portentosa nueva con toda solemnidad. Tu hijo —madre enlutada— vive, vive y lo que es mejor, vive digno de Dios, de España y de su madre!



EN MADRID

—Estás pensativa, ¿en qué piensas?

—En las migas de pan que tiramos a los paterillos.

Los alemanes son brutalmente agredidos en una manifestación de Praga

Fiestas alemanas en Checoslovaquia

PRAGA, 13.—Con motivo de la fiesta del Árbol de Mayo, que tuvo lugar ayer en Nieder Georgental, se han registrado nuevos y graves incidentes entre alemanes.

Al celebrarse la manifestación tradicional del Árbol, interrumpida por alemanes, un gendarme checo trató de detener a uno de los miembros del coro, que había llegado de la noche para hacer el saludo alemán, y el cual se oponía a los alemanes cantando que el coro no estaba prohibido de cantar. Se oyó un trueno de coros, y en las calles cercanas aparecieron numerosos checos y alemanes que se lanzaron sobre el coro, el cual a los alemanes, que de su formación parte, que se vieron obligados a refugiarse en un gran parque, en la sala de un restaurante, donde permanecieron sitiados por los checos más de tres horas, hasta que a las 10 la gendarmería de Bratislava, que a su turno preventiva o relajada de la actitud de los checos con respecto a los alemanes, —Wabra.

FIESTAS ALEMANAS EN CHECOESLOVAQUIA

PRAGA, 13.—Comunican de Aussing que todas las asociaciones de la juventud suelta han cesado la realización de su actividad. Asistieron representantes de 67 rad Henlein y delegados de las asociaciones protectoras alemanas, entre ellos el rector de la Universidad alemana de Praga y delegados de todas las asociaciones de juventudes alemanas de los sujetos. —(Fabra).

Se recibieron numerosos telegramas, entre los que figuraban una de la comunidad popular alemana de Hungría.

Conrad Henlein envió un telegrama diciendo, entre otras cosas: «Tengo absoluta confianza en la victoria de esta juventud, como lo tengo también en el triunfo final de los alemanes sujetos.

El señor Krautberger pronunció un discurso declarando que no podía admitirse que Checoslovaquia fuera a su juventud una educación preliminar, ya que los checos se niegan por su parte, a reconocer el carácter especial de la juventud alemana de los sujetos.

Terminó diciendo que dicha juventud es siempre la de Henlein, que ha restablecido la unidad de todos los alemanes sujetos. —(Fabra)

LA POLÍTICA DE EUROPA CENTRAL

VARSOVIA, 13.—El «Express Polaco», escribe: «En Europa occidental sigue habiendo gentes que no quieren darse cuenta de las modalidades que se han producido en Europa Central y en Europa meridional.»

Después de la Gran Guerra, cada potencia tenía sus satélites; así Francia impuso su autoridad a una serie de Estados; hoy la gran mayoría de los Estados de Europa Central y del Sur tienen una política independiente, con la sola excepción de Checoslovaquia que cree debe seguir confiando en ciertas potencias. —(Fabra).

LA GUERRA Y LOS MEDIOS DE EVITARLA

Por RAYMOND RECONLY

SE podia aproposito de las conferencias diplomáticas, renovar el diálogo bien conocido sobre las piezas de teatro de la novela de Voltaire, entre Cándido y el doctor Martín.

¿Cuántas de estas conferencias hemos conocido después de la guerra?

Algunos centenares.

¿Cuántas de ellas han producido un mediocre resultado? Hasta ahora muy pocas.

Si la reunión reciente de Londres se sitúa en la primera, no la segunda de estas categorías, falta ahora —y esto es lo difícil— traducir en actos las resoluciones tomadas por los diferentes ingleses y franceses.

Ellas tratan de realizar un proyecto, bien tímido todavía, demasiado estrecho, de colaboración militar y diplomática entre los dos países, capaz de poner respeto a Alemania.

En esta aportación en común de sus recursos, Inglaterra ha tenido en cuenta un poco tarde que para la aviación se encuentra al descubierto, que el aislamiento, en que ella se sentía, ya no existe para un ejército del aire. El buen sentido proclama que los mismos esfuerzos deben extenderse en todas las otras armas, ejército de tierra y marina, sin olvidar la diplomacia.

El día en que se logre acuerdo con resultado satisfactorio sobre todos estos temas, este día, y no antes, se habrá dado un paso importante para defensa de la paz.

Desgraciadamente, nosotros estamos lejos.

En una nueva guerra, el material jugará, evidentemente, un papel infinitamente más grande que en la precedente. Entre tanto, el oro es un problema, que parece haber sido descuidado hasta ahora por los dos Gobiernos: el del rendimiento en la producción de ese material.

Esta explicación no tiene fundamento. Nadie se muere de hambre en estos dos países. Solamente el orden y la disciplina reina allí. Esta disciplina no se rompe a cada instante.

El rendimiento pide o impone poner en manos de otro el precio de reventa.

Lord Rothermere, que vuelve de los Estados Unidos, donde ha ido a informarse sobre la aviación, afirmaba estos últimos días que Alemania está a un paso de adelantarse con botas de siete leguas a Inglaterra y, con más razón, a Francia, en la entrega de los aparatos producidos por ella a un precio sensiblemente más bajo que sus rivales.

«Donde —escribe el propietario del «Daily Mail»— Inglaterra emplea tres libras esterlinas, Alemania emplea una.»

Sería curioso de saber cuántas emplea Francia para el mismo objeto.

Inglaterra, a pesar de que está incontestablemente más rica que Alemania, no dispone siempre de recursos ilimitados. Y Francia, menos todavía.

¿Cuáles son las razones de esta muy grave diferencia?

Inglaterra se muestra inquieta. Francia puede contar con ella para tratar de encontrar sin retraso un remedio.

Pero, ya Francia continuará produciendo material aéreo en una proporción inferior aproximadamente en diez veces menos que Alemania y en cinco o seis que Italia?

«Puede resignarse a este estado de cosas humillante y a la par catastrófico?»

Sería inútil el pretender persuadirse que esta desigualdad en el ritmo de la fabricación y el precio de venta depende únicamente del nivel de vida, sensiblemente inferior, a los que los obreros alemanes e italianos se han sujetado.

Esta explicación no tiene fundamento. Nadie se muere de hambre en estos dos países. Solamente el orden y la disciplina reina allí. Esta disciplina no se rompe a cada instante.

por un sí o por un no, de los que surgen las huelgas que arruinan la economía nacional. Los oídos no han sido elevados a la dignidad sagrada de una institución del Estado.

Los obreros, cuya suerte, hoy bienestar nos interesa más que a nadie, no son sólo los caudillos. La organización integrante de las fábricas juega también un gran papel. La mayor parte de ellas perseguidas por una nacionalización desconsiderada, han sido, como a placer, descompuestas por los jefes que han abandonado para el brío de la perseverancia de su trabajo dañino.

Si Francia quiere obtener en seguida una reparación indiscutible, los esfuerzos deben de llevarse juntamente y los sacrificios también: patronos y accionistas de una parte, obreros de otra; a éstos, bajo la forma de horas de trabajo extraordinarias, si la necesidad lo impone, y asimismo por una limitación estricta de los dividendos, que no deberían de pasar en ningún caso de una cifra razonable, el cinco o el seis por ciento.

Este es en el sentido en que se orientan los dirigentes británicos.

El solo medio hoy día de evitar la guerra —y esta es una verdad sobre la cual no se insiste— es el de prepararla por un acentuado incremento incesante de los esfuerzos comunes.

La producción del material constituye una parte esencial de esta preparación. Si Inglaterra y, mucho más todavía, Francia, no llegan a contener su inferioridad, ya acentuada, será pronto aplastante.

Desgraciadamente, esos que hablan con más ligereza de hacer la guerra son precisamente los últimos en querer proporcionar a Francia los medios de ganarla.

CUBRICIONES

Entrega inmediata de chapas de zinc, lisas y acanaladas para cubiertas y reparaciones de tejados.

Dirigirse a Real Compañía Asturiana de Minas.

Fábrica de Arnao.

“LA AMISTAD DE ALEMANIA E ITALIA ES LA BASE DE LA PAZ EN EUROPA”

Así lo ha afirmado el ministro alemán Hess, al “Giornale d’Italia”

MILAN, 13.—El ministro del Reich y adjunto del Führer, señor Hess, ha hecho unas declaraciones al “Giornale d’Italia”, en las cuales expresa su admiración sincera por la personalidad excepcional del Duca y por la obra de la Italia unida, que se basa en el potente ejército italiano y en la perfecta disciplina de las organizaciones fascistas.

El señor Hess hizo resaltar el entusiasmo con que había sido agradado el Führer y, refiriéndose luego a los discursos cambiados en el palacio de Venecia entre los señores Hitler y Mussolini, se expresó en los siguientes términos:

“Creo que el pueblo, con su instinto natural, se habrá dado cuenta inmediatamente del gran alcance que revisten las manifestaciones del señor Hitler relativas a la paz definitiva entre romanos y germanos, cosa que ha sido posible gracias a la aparición de dos grandes jefes como lo son el Führer y el Duce. Tengo la evidencia—agrega el

señor Hess—de que la comunidad de críticos y la unión estrecha de Alemania e Italia han de traducirse en la pacificación definitiva de Europa.

Para comprender la fuerza del ejército alemán no basta tener en cuenta el número de soldados y el armamento de los dos países, sino que es necesario, ante todo, considerar el espíritu que anima a los dos pueblos.

Las declaraciones hechas en los discursos pronunciados en el palacio de Venecia han hecho desaparecer los últimos prejuicios que pudieran existir entre las dos razas.

Aunque una parte de la prensa extranjera tratará acaso de poner en duda la sinceridad de la amistad que une a los dos pueblos, es indudable que los discursos de Venecia han despertado las esperanzas de los que intentaban esperar el fascismo y el nacionalsocialismo y de oponer el uno al otro. —(Fabra).

WASHINGTON, 13.—El jefe del Departamento de Negocios Extranjeros, señor Hull, ha declarado hoy en una de las conferencias por radio consagradas a América del Sur, que el señor Roosevelt dirige un mensaje a todas las naciones, excitándolas a establecer un nuevo orden mundial y a llegar a una colaboración encaminada a resolver los problemas económicos.

El mensaje del presidente de los Estados Unidos agraga que la actividad de las conferencias interamericanas constituye una parte esencial de la estructura americana de la paz dentro de un régimen de

“He ido a Italia no sólo como hombre político, sino como artista”. Hitler

ROMA, 13.—El Führer Canciller ha concedido una entrevista a la agencia Stefani, en la que ha expresado las impresiones que le ha producido su visita a Roma, Nápoles y Florencia. Ha sido un viaje demasiado hermoso—dice el señor Hitler.—La población italiana me ha demostrado una amistad sincera y un afecto que nunca agradeceré bastante. Me ha causado admiración la excelente organización de mi viaje y llevó una admirable impresión del estado de las fuerzas terrestres y marítimas de Italia, así como de la eficacia de sus fuerzas aéreas.

Con respecto a Roma, el Führer ha dedicado palabras de veneración y admiración hacia esta ciudad prodigiosa, tan rica en recuerdos históricos.

colaboración de los países de América.

El gobierno de los Estados Unidos ha prometido realizar una política de colaboración económica internacional que ejecutara lealmente en el porvenir. —(Fabra).

“Cómo podré encontrar palabras que puedan traducir mis sentimientos al contemplar los monumentos milenarios de Italia. Lamento vivamente no haber podido contemplar con mayor detención la grandeza de Italia.

El Führer añadió: “He vivido este viaje no solamente como hombre político, sino también como artista. He abandonado con gran pena los salones de los splendidos palacios que me ha sido dado visitar.

Con respecto a la acogida que se le ha tributado, Hitler se expresó como sigue:

“Me congratulo de todo corazón de haber podido darle cuenta de la estrecha inteligencia que existe entre el fascismo y el nacionalsocialismo. Entre nuestros dos pueblos hay una absoluta comunidad de pensamientos, cosa que Mussolini pudo comprobar también con motivo de su visita a Alemania”.

El Führer terminó diciendo: “Nuestra amistad es una amistad que no puede ser construida artificialmente”. —(Fabra).

Es sólo cuestión de días el comienzo de las obras de reconstrucción de Oviedo

ASÍ LO HA DECLARADO EL JEFE NACIONAL DE REGIONES DEVASTADAS QUE LLEGO AYER A OVIEDO

Ayer llegó a esta ciudad el jefe del Servicio Nacional de Regiones Devastadas y Reparaciones, don Joaquín Benjumea y Burin.

Por la tarde se reunió en el despacho del gobernador civil con los señores que constituyan la Junta informativa de la Reconstrucción de Oviedo, con los que tuvo un cambio de impresiones.

Terminada la reunión, se dirigió en compañía de su aéride a visitar las trincheras y los alrededores de la población, regresando a las nueve de la noche al Gobierno civil.

A dicha hora recibió a los periodistas, haciéndoles los siguientes manifestaciones:

—Ha quedado constituida la nueva Junta de Reconstrucción? —le preguntamos.

—No, porque hay nombramientos que tiene que hacer el ministro, y los hará rápidamente, por ser el primer interesado en poner en marcha sin demora de ninguna clase todo cuanto se relaciona con la reconstrucción de Oviedo.

Yo—añadió—tenía que hacer esa visita ante que ninguna otra, pero coincidiendo el viaje que te nía proyectado con la ausencia del jefe, medios de transportes, etc.

Manzanilla LA JACA - Coñac GUERRERO - Jerez Quina GUERRERO

OVIEDO AL DÍA

QUE hay muchos baches en la calle del Río de San Pedro, nos dicen. Eso de sobre lo sabemos, como sabemos también que los hay en otros muchos puntos de la población, y de una manera especial en los barrios extremos. Pero hay que tener un poco de paciencia, que todos se rellenan por cuenta del Municipio,claro está, tan pronto como mejore la situación económica. Para entonces no sólo se habrá de concretar a la reparación de esos baches que tanto molestan al vecindario, sino que habrá de poner en marcha una serie de obras municipales que tiene proyectadas y que están detenidas por falta de medios económicos para convertirlas en realidad.

Son muchas las personas que se han inscrito para formar parte de la peregrinación que sale esta tarde para el histórico Santuario de Covadonga. Para aquel sagrado lugar sale también hoy, el señor Obispo de la Diócesis, con el fin de recibir a los peregrinos y tomar parte en los actos de desagravio que habrán de celebrarse tanto en la Basílica como en la Santa Cueva.

Por las oficinas municipales nada hubo noticia. Algunos gestores han estado en las distintas dependencias del Municipio enterándose de la marcha de los asuntos en los respectivos Negociados.

Hoy empieza a celebrarse en la iglesia de San Isidoro la novena en honor de Santa Rita; y en la de San Juan dará también comienzo esta tarde el novenario de la Virgen de la Medalla Milagrosa.

En la sección de sucesos sólo hubo que registrar dos heridos leves, que se curaron en la Casa de Socorro.

gobernador, señor Caballero, ha decidido aplazarlo hasta ahora.

Agregó que el próximo lunes se entrevistará con el ministro, a quien informará de palabra del resultado de esta visita.

—¿Cuándo cree usted que se empezarán los trabajos de reconstrucción?

—Lo que puedo decírselos es que será cosa de días el comienzo de las obras.

—Como usted podrá observar, la vida en Oviedo no está normalizada en su totalidad y se creía que el comienzo de la reconstrucción estaba vinculado a este viaje de usted.

—El Gobierno tiene especial interés en este asunto de la reconstrucción. No se pone dificultad de ninguna clase; no hay ningún expediente que resolver, porque todo está ya ultimado, así que no existe demora de ninguna clase. Lo que sí sucede es que no hay más remedio que distraer el tiempo necesario para el acoplamiento de todos los factores que intervienen en este problema; como son, entre otros, el disponer del número necesario de obreros, sitio donde poder alojarlos, medios de transportes, etc.

Yo—añadió—tenía que hacer esa visita ante que ninguna otra, pero coincidiendo el viaje que te nía proyectado con la ausencia del jefe, medios de transportes, etc.

Todas estas cosas son las que hay que resolver antes de empezar los trabajos, pero, como les dije, todo se hará con rapidez.

—Las obras señaladas como más urgentes, darán comienzo todas a un mismo tiempo?

esta urgencia hay un turno de presa urgencia hay un turno de preferencia y ese será el que habrá de regir. Además, todas a un tiempo no es posible que puedan comenzar, por las dificultades que habrían de ocasionar.

—Usted, ¿cuándo piensa marchar?

—Mañana, sábado. Como es de suponer, el domingo no es día apropiado para visitar al ministro, por lo haré el lunes, y le daré cuenta de mi visita a Oviedo.

Mucho celebramos que el señor Benjumea haya podido apreciar la importancia de los daños que las hordas rojas han causado en Oviedo y abrigamos la seguridad de que todo cuanto nos ha manifestado será en plazo muy breve una sombra realidad.

Mucho celebraríamos que su breve estancia entre nosotros le haya sido grata.

CHAMBERLAIN NO CREE EN LA GUERRA

Cuatro Regimientos se han sublevado en Ucrania

LONDRES, 13.—El primer ministro inglés lord Chamberlain, en una Asamblea de mujeres conservadoras, dijo que no creía que amenazase una guerra, y que se mantenía el espíritu de la Sociedad de las Naciones para conservar la paz. Dijo que el pacto anglo-italiano era una garantía de ésta.

REBELIÓN EN UKRAINA

VARSOVIA, 13.—Corren insistentes rumores sobre la nueva conspiración en Ucrania. Se afirma que cuatro Regimientos se han sublevado, y que han sido enviadas unidades del Ejército para reducirlos.

BRILLANTE ACTO EN LA UNIVERSIDAD DE COIMBRA

COIMBRA, 13.—Ayer, en el paraninfo de la Universidad, se celebró el acto de homenaje a Eugenio Castro. Comenzó haciendo uso de la palabra el señor D'Ors, el cual, al saludar trajo en alto, fue calurosamente aplaudido por los numerosos estudiantes que a dicho acto acudieron.

Luego, el duque de Maura leyó una poesía de don José María Pérez. Fue muy aplaudido. Finalmente, el propio Eugenio Castro se expresó en sinceras palabras de agradecimiento, que fueron acogidas por el selecto público con el mismo entusiasmo que los de los anteriores.

COMENTARIOS A LA REUNIÓN DE LA SOCIEDAD DE NACIONES

PARÍS, 13.—Pensó francesa hace los más sabrosos comentarios respecto a la pasada sesión de la Sociedad de las Naciones. El "Petit Journal" dice que los miembros de la Sociedad existieron a dos en tierra, uno de los cuales fué el del Negus. "El Tiempo" no explica la ceremonia, y dice que en la sesión se pudo observar cómo los políticos ingleses y franceses marcan un mismo paso.

El corte en dos de la zona roja, golpe mortal para el enemigo

Importantes declaraciones del general Alonso Vega

PARÍS, 13.—El corresponsal especial de "Le Journal" publica una entrevista con el general Camilo Alonso Vega, al que ha hecho las siguientes declaraciones:

“En todas las operaciones, de la extensión y continuidad de la nuestra, es necesario contar con las condiciones atmosféricas. Nuestro servicio meteorológico nos tenía informados y la lluvia no nos ha cogido de sorpresa. Desde luego este estado del tiempo ha favorecido al enemigo que ha fachado nuestra inmovilidad forzosa para reorganizar sus brigadas y reforzar sus posiciones más amenazadas o las que ellos

creen más amenazadas”.

—El corte de la zona roja en dos, ¿cree usted, mi general, que ha perjudicado realmente al enemigo?

—Enormemente, porque es un golpe mortal que hemos dado a la rebelión marxista. El enemigo dispone de algunas divisiones de choque para luchar contra nuestro Ejército. Estas divisiones siempre las mismas, las ha empleado en Jarama, en los alrededores de Madrid, en Brunete, en Guadalajara, en Belchite, en Teruel y últimamente en nuestra ofensiva en Aragón. Désde ahora estas brigadas, que no pudieron nunca contener nuestro avance, tendrán que luchar divididas además, frente a nuestras grandes masas de maniobras. El Ejército rojo está dividido en dos, como se ha dividido en dos el territorio. Nosotros podemos operar, por tanto, la enorme potencia militar de que disponemos contra cualquiera de sus dos ejércitos”. (Logos).

Un buque de guerra portugués visitará Sevilla

VIAJE DE UN BUQUE DE GUERRA PORTUGUÉS

SERVICIO

LISBOA, 13.—Después de concretadas las maniobras navales de verano, una nave de guerra portugués, posiblemente el "Sagres", que actualmente se está reparando en la bahía de Alcántara,

EL CENTENARIO DE LA FUNDACIÓN DE PORTUGAL

LISBOA, 13.—Prosiguen activamente los trabajos de la Comisión organizadora para la celebración del doble centenario de la Fundación y restauración de Portugal.

Tanto la Comisión ejecutiva como las diferentes fuerzas vivas han efectuado sucesivas reuniones para el mejor éxito de la fiesta.

De esta manera se cumplirá el deseo, manifestado por importantes núcleos de portugueses dispersos por el mundo, y que constantemente solicitan del Gobierno portugués la visita de un barco de guerra. Principalmente de los Estados Unidos de América del Norte tanto de la costa del Pacífico como del Atlántico tales peticiones son insistentes.

FESTIVIDAD PORTUGUESA EN EL BRASIL

RIO JANEIRO, 13.—La Federación de las Asociaciones portuguesas está elaborando un gran programa conmemorativo del centenario de la Fundación y Restauración de Portugal.

Las bodas de oro de la Adoración Nocturna de Burgos

La Adoración Nocturna de Burgos se dispone a celebrar, con extraordinaria solemnidad, el cincuentenario de su fundación. El día 26 de mayo, fiesta de la Ascensión, es el elegido para esta manifestación de la fe, que se espera fundamentalmente ha de revestir carácter de grandiosa. Los dos actos principales del programa son: una Vigilia general que tendrá por marco la histórica Catedral y una procesión eucarística, a la que asistirán, desde luego, nutridísimas representaciones de toda la Archidiócesis.

Burgos, la ciudad de la fe y el romance, invita cordialmente a todos los españoles a estas fiestas y espera que los corazones de todos respondan a su hidalgía invitación.

BAR COLON (Antes PIKU)

Santa Clara, núm. 2 - OVIEDO

Esmerado servicio-Comidas Económicas-Las mejores Tapas - Cerveza en cañas-Licores de todas clases-PRECIOS BARATÍSIMOS NO LO OLVIDE

El destino mariano de España

El interesante trabajo publicado en REGION "La devoción mariana, eterna tradición de España", nos inspira este artículo. Estamos en el Mes de María y tiene una gran actualidad el simpático tema. Es un gran honor para España que el hermosísimo culto de las Flores, la dedicación del mes de mayo a María, se haya iniciado en nuestra Patria, imitándonos después todos los pueblos católicos.

Se señalaban en aquel trabajo los esfuerzos de España para la dogmatización de la Inmaculada Concepción. Y decía refiriéndose a ésto el insignie Nuncio Apostólico que fuó en Madrid, monseñor Tedeschini, hoy Cardenal en el Vaticano, que "el pueblo español fué siempre unánime en su amor a la Virgen Santísima y el más acerriado defensor de los privilegios de María".

El actual Pontífice habló honrosamente para los españoles de "la bandera celeste de España y de María", de nuestra "bella y gloriosa bandera": de que "España llevó la devoción a la Virgen por el mundo".

España es de María. Covadonga y el Pilar son sus tronos de gloria en nuestra Patria. Ahora se presta Zaragoza para celebrar el Centenario de la visita de la Virgen Santísima a España. No sabé bien el mundo lo que le debe a Covadonga y el Pilar. No es sólo la Epopeya de la Reconquista de Peñafiel y el Descubrimiento del Nuevo Mundo en el milagroso 12 de octubre. Es también en la suerte de la Guerra Mundial y en la España de nuestros días, exterminadora del comunismo. Cuando la Guerra Universal, en que, como se ha dicho muy bien, "sin el Pontificado, el caos hubiera venido a la tierra y nunca hubiéramos tenido la esperanza de la paz", el Santo Padre impetró la paz de la Virgen Santísima, en su Encíclica del 5 de mayo de 1917, "recordando a los si glos futuros la eficacia de su mediación", y concedió un jubileo por su intención a nuestro XII Centenario de Covadonga, celebrado en 1918, al coronar canónicamente a nuestra milagrosa Santina; y por la Mediación de la Reina de la Paz, la paz advino al mundo, después de las trascendentales fiestas de Covadonga, en el "12 de octubre de 1918", día de la Virgen del Pilar.

COLUMBIA

Grandes bancos submarinos en el Atlántico Norte

Se cree se trata de formaciones flotantes de arena

BERLIN, 13.—El buque alemán "Meteor", que efectúa investigaciones y estudios geográficos, ha encontrado en el Atlántico Norte a 30 grados de latitud Norte y 28 grados 34 minutos de longitud Oeste, grandes bancos de arena, que surgen del fondo del mar, en lugares donde la profundidad es de cuatro a cinco mil metros.

La posición de estos bancos, desconocidos hasta hoy, ha sido determinada astronómicamente y su superficie medida por sondeos de eco de ondas. Estos bancos tienen en general un diámetro de unas cincuenta millas marinas y no se aprecia en ellos vegetación alguna.

Los sondeos practicados en los lugares donde emergieron estas islas han demostrado que se trata de formaciones de arena dura, que flotan durante algún tiempo y se sumergen luego. (Fabra.)

Los judíos intentan oponerse a las actuaciones antisemitas

El primer Congreso mundial judío se reunirá en Nueva York en el mes de Junio

NUEVA YORK, 13.—El Congreso de judíos norteamericanos, que se reunió ayer, bajo la presidencia del rabino Wise, ha acordado organizar los días 20, 26 y 27 de junio próximo, plebiscitos encaminados a constituir un frente común de los judíos del mundo entero contra el antisemitismo creciente y organizar su defensa mediante intervenciones políticas, boicots y aperturas económicas para conseguir estos fines. Serán elegidos cuatrocientos "diputados" judíos, que se reunirán en septiembre próximo en Nueva York para celebrar el primer Congreso mundial judío, en el cual participarán además treinta y seis delegados representantes de otros países.

La cuestión sovetida al voto de los electores es si son partidarios de la creación de un Estado judío libre en Palestina, o declarar el boicot a Alemania, incluido, naturalmente, el país de Austria. (Fabra.)

MODIFICACION FRONTERIZA

BIO D' JANEIL 13.—Se ha

Elecciones comunales en Praga el día 22

La policía checa ha prohibido el saludo romano

PRAGA, 13.—Para las elecciones comunales que han de tener lugar en Praga desde el día 22 hasta el 29, han sido depositadas veinticuatro listas de candidatos.

La campaña electoral en la provincia es activísima. En Duning se ha celebrado una grandiosa manifestación de la sociedad gimnástica sudeta, pendiente del partido Henleiniano.

El número de manifestantes se elevó a veinte mil.

La Policía ha vuelto a prohibir el saludo hitleriano.

Rusia apoya con hombres y material al Gobierno de Chang-Kai-Chek

Declaraciones del Jefe del Gobierno japonés

"Una intervención directa de la U. R. S. S. es poco probable"

TOKIO, 13.—El ministro de Negocios extranjeros, señor Hirota, ha concedido una entrevista al representante de la agencia alemana DNS, en la cual le ha hecho declaraciones interesantes acerca de diversas cuestiones de interés en la actualidad.

Refiriéndose a la guerra con China, el ministro afirmó que las operaciones militares marchan por buen camino y se desarrollan favorablemente, siendo su objeto poner fin de manera definitiva al régimen antijaponés en el territorio chino. Añadió que en la co

laboración estrecha con los nuevos gobiernos de Pekín y Nankín el gabinete de Tokio se esforzará en liquidar lo antes posible el conflicto con China.

El señor Hirota negó terminantemente las suposiciones de algunos periódicos extranjeros, según los cuales el acuerdo anglo-italiano no sería susceptible de debilitar la colaboración de las potencias firmantes del pacto anticomunista. El ministro tiene más bien la impresión de que el hecho de haberse normalizado las relaciones anglo-italianas contribuirá a aproximar en cierto modo a Inglaterra y las mencionadas potencias.

Refiriéndose luego a las relaciones entre el Japón y la Rusia soviética, el señor Hirota hizo observar que el Japón se ha visto obligado en varias ocasiones a formular su protesta al gobierno de Manchukuo. También ha protestado el Japón contra el hecho de que Rusia haya enviado refuerzos militares a Mongolia, Extremo Oriente y a las fronteras del Manchukuo. Es necesario esperar que el gobierno soviético se abstendrá de repetir estos actos, pues el Japón se opondrá terminantemente a que los soviets apoyen al gobierno de Manchukuo.

En cuanto a una intervención directa de la Rusia soviética, en el conflicto de Extremo Oriente se considera en el Japón poco probable, pues el gobierno de Moscú tiene bastante con ocuparse de sus dificultades interiores y estima además que Inglaterra no piensa en apoyar al gobierno de Manchukuo.

Agregó el ministro que la reorganización económica de China del Norte constituye una parte esencial de la política japonesa con respecto a China y que el Japón desearía que las demás potencias participaran en esa obra. Estimó, por último, el señor Hirota que el nuevo régimen establecido en Pekín no se opondrá tampoco a esa participación siempre y cuando contribuya a servir los intereses de la población de China del Norte. (Fabra.)

LA UNIFICACION DE LAS JUVENTUDES SUDETES

PRAGA, 13.—Comunican de Aussig que todas las asociaciones de la juventud sudeta han festejado ayer la realización de su unidad.

Asistieron representantes de Konrad Henlein y delegados de asociaciones protectoras alemanas, entre ellas el rector de la Universidad alemana de Praga y de delegados de todas las asociaciones de las juventudes alemanas sudetas.

Se recibieron numerosos telegramas, entre los que figuraba uno del jefe de la Comunidad popular alemana de Rumania.

Konrad Henlein envió un telegrama diciendo, entre otras cosas: "Tengo absoluta confianza en la victoria de nuestra juventud, como la tengo también en el triunfo final de los alemanes sudetas".

DETENCION DE UN ANTIGUO DIRECTOR DE SEGURIDAD

VERNA, 13.—Ha sido trasladado a la capital el antiguo director de seguridad del Burgenland, Helmut Hirneichell, detenido en Bisenstadt.

Este acusado de cohecho y de sustracción de fondos, entre ellos los destinados al pago de confidentes, por valor de varios millones de chelines austriacos. El detenido ha confesado todos los delitos de que se le acusaba. (Fabra.)

El archiduque Alberto de Hapsburgo se ha casado

BUDAPEST, 13.—Acompañados de numerosos miembros de la aristocracia, el archiduque Alberto de Hapsburgo y la señorita Catalina Boscakay han contraído matrimonio en la milenaria abadía de la Panonhalma.

Continúa el régimen de terror en Barcelona

PARIS, 13.—Noticias recibidas en esta capital procedentes de Barcelona, anuncian que continúa el régimen de terror y de detenciones arbitrarias, acudiendo a los pretextos más nimios.

En los días de ayer y hoy han sido detenidas más de un centenar de personas, que comparecerán ante los "tribunales de justicia", encasillados de hostilidad al "Gobierno". (Fabra.)

Con las tropas nacionales en el frente de Cataluña

De nuestro redactor en el frente, TOMASIN.

Después de la tempestad, como siempre, llegó la calma. Nosotros, descansamos; ellos, recogen los muertos que, la pasada noche, dejaron abandonados cuando el jefe cílico rojo dió la voz de "sálvese el que pueda".

A pesar de que se les vió arrastrar, entre mates, los cuerpos de aquellos infelices, llevados a la muerte, nuestros soldados permanecieron quietos en la trinchera con el fusil a un lado. Ellos no hubieran hecho lo mismo, en caso contrario. Y es natural: nosotros luchamos por salvar la civilización; ellos representan la barbarie. Por eso nosotros respetamos todas las leyes humanas de la guerra. Ellos, en cambio, no conocen ninguna.

A poco de terminar, con el consentimiento de nuestros soldados, el trabajo de retirar a los muertos, comenzó un fuerte bombardeo sobre el pueblo de Matasolana, y

Más de Guillart, éste, situado entre las dos líneas y completamente deshabitado. Precisamente, por no haber nadie, se se pasaron a campo nacional, lo bombardean con más saña; quieren destruir la casa que fué del labrador humilde, construida a fuerza de mil sacrificios.

Los labradores de ese pueblecito pasaron todos a nuestro campo pa-

ra librarse de una evacuación forzosa a Francia, donde les ofrecían diez pesetas diarias. Prefieren que darse en España; aquí nada les ofrecieron pero vivirán tranquilos en su hogar, disfrutando con entera libertad del producto de su trabajo sin la intervención del "Comisario del Pueblo" armado de látigo y pistola.

Hoy que ven desde nuestras líneas derrumbarse su pueblecito por la metralla moscovita, no les falta de nada: comen el pan blanco de nuestra Escana y los soldados de Franco reparten con esas pobres familias sus pequeños ahorros.

—Si nosotros —les dicen— habíamos de llover la ropa, lo hacen ustedes y así ganan unas cuantas pesetas de las buenas; pesetas que nos da el general Franco.

Desde la sierra de Campalena he presenciado el bombardeo de Más de Guillart. Cada cañonazo ceñaba por tierra el trabajo de varios años; cada cañonazo dejaba a una familia en la calle...

Ellos eran los que iban a salvar el pueblo... Y lo destruyen. Nosotros somos los asesinos... Y les dejamos enterrar a los muertos que cobardemente abandonaron en el campo de batalla.



Ha prestado juramento el nuevo Gobierno de Letonia

Los polacos residentes en Checoeslovaquia piden autonomía

REVAL, 13.— El presidente del Estado ha aprobado la lista del ministerio modificado, que le ha presentado el nuevo presidente del Consejo señor Empal. El Gobierno no ha prestado juramento esta tarde.

Como se sabe, el Gabinete había presentado su dimisión al ser elegido presidente de la República el señor Paets.—(Fabra).

LOS POLACOS PIDEN AU-

TONOMIA

VARSOVIA, 13.— El periódico de los polacos en Checoeslovaquia "Dzienkyk Polaka" se ocupa de la cuestión referente al Estatuto de las minorías en aquel país y afirma que la minoría polaca no podrá dar por satisfecha con un estatuto de esa índole. Solamente una autonomía nacional sería del agrado de los polacos en Checoeslovaquia que sean igualmente que quede exactamente delimitado el territorio que habitan.—(Fabra).

ROJOS ESPAÑOLES EN

MOSCU

BERLÍN, 13.— Comunican de Moscú que el presidente del Consejo Supremo de la Unión soviética, Kélinine, recibió ayer a las delegaciones bolchevistas extranjeras que vinieron a Moscú con motivo de la Basta proletaria del Primero de Mayo.

Los presidentes de las delegaciones francesa y checa pronunciaron alocuciones elogiando la organización soviética y cantando las extenciones de los pactos de asistencia a concordatos por sus países con la U. R. S. S.

Los delegados de la zona roja de España fueron objeto de gran

des agasajos y su jefe habló también expresando el agradecimiento de los bolchevistas españoles por la gran ayuda que la Rusia soviética les había prestado en la lucha actual.

Kélinine, declaró por último, que deseaba, con todo su corazón, la pronta victoria de la España roja.—(Fabra).

TEATRO PRINCIPADO

Teléfono
núm. 1208.

HOY, dos sesiones

"METPC GOLDWYN MAYER" presente a
JEANETTE MAC DONALD y NELSON EDDY, en

MARIETTA LA TRAVIESA

Música de VICTOR HERBERT

Recuerden ustedes.

Por primera vez voló fuera de su jaula un ruisenor, embriagándose de luz, de amor y de canciones...

Cine Santa Cruz

Tlf. 1113.— HOY, a las 5:15 y 7:30

Primer: Estreno de la divertida cómica de SHIRLEY TEMPLE titulada "Amnesia efervescente".

Segundo: EXTRAORDINARIO ESTRENO EN ESPAÑOL

El nido deshecho

Verdadera superproducción moderna que deben conocer todos, antes y después de casarse.—La más portentosa creación del astro niño FRANKIE THOMAS, la gran revelación del año

En la infantil de mañana: SHIRLEY TEMPLE y KEN MAYNARD.

nicó su propósito de tomar parte en ella, se ha visto obligada a aplazar la visita a la Santísima Virgen que tan ardientemente deseaba, y así hubo de comunicárselo con harto sentimiento suyo a la señora presidenta de la Junta organizadora.

No hay que decir que esta noticia ha causado honda contrariedad a todos los peregrinos por ver frustrado el plan que ya tenían preparado, de tributarle un cariñoso homenaje que sirviera para demostrarle la admiración y gratitud que sienten hacia su invicto esposo. Mas, ya que no pueden llevarlo a cabo, ante el trono de la excesiva Virgen, Reina de nuestra montaña, orarán fervorosamente para que a ambas siga dispensándoles su augusta protección.

INSTRUCCIONES PARA LOS PEREGRINOS

Los que no hayan recogido los billetes y vales, pueden hacerlo hoy, de once a una, en San Isidro, 2.

Todos deberán estar un cuarto de hora antes de la fijada para la salida de los autocares o tren en que hagan el viaje. Los autos saldrán de la Plaza de la Catedral, a las cuatro en punto de la tarde; y el tren, a la estación de los Económicos, a las cuatro y veinte.

Tanto los coches del ferrocarril, como los autocares, estarán numerados y ningún peregrino podrá ocupar otro que el que va señalado en su billete.

Los que se incorporen en las estaciones del trayecto recibirán el

billete, etc., a manos del jefe del grupo.

Tan pronto como lleguen los autobuses que conducen a los que hayan hecho en viaje en tren hasta Arriondas, se reunirán en la explanada frente a la Santa Cueva para ir procesionalmente a la Basílica, en donde será recibida por el Ilmo. Cabildo, presidido por nuestro Excmo. señor Obispo, el cual pronunciará una alocución de bienvenida.

A las diez, después de la cena, se congregarán en la Cueva, y rezado el santo Rosario, se organizará la procesión de las antorchas. Estas, con sus tulipas de variados colores, pueden adquirirse por el modesto precio de cincuenta céntimos en puestos establecidos al efecto.

Una vez en la Basílica, se celebrará la Misa Santa, hasta las doce; y en ella predicará uno de los señores capitulares de la Real Cofradía.

Desde las doce comenzará la Vía al Santísimo, por turnos, retirándose los peregrinos a descansar a las habitaciones que se les señale durante el resto de la noche, después de haber terminado la hora de adoración.

A las cinco, celebrará la Misa y dará la sagrada Comunión el señor Obispo.

A las diez y media será la Misa solemne, cantada por todos los peregrinos, y en la que predicará el señor magistral de Covadonga.

A las tres de la tarde, visita al Santísimo, que estará de manifiesto, y Rosario, en la Basílica; y a confinación. Salve cantada en la Cueva, con alocución del Rvmo. señor Obispo.

Se recomienda a los peregrinos la exacta asistencia a todos los actos indicados.

Una gran batalla entre Castellón y Valencia

La conquista del campo atrincherado de Corbalán es de enorme importancia

Se ha avanzado de Este a Oeste en una extensión de cincuenta kilómetros

SALAMANCA, 13.— Al Este del río Alfambra, por el Maestrazgo, entre montañas y riscos altísimos y profundos valles y barrancos, en los límites de las provincias de Castellón y Valencia, se está librando una gran batalla.

La resistencia enemiga en el sector de Corbalán ha sido rota completamente, por el Cuerpo de Ejército de Castilla que manda el general Varela.

Por otra parte, la División que manda García Escamez, ha roto y anulado el mayor núcleo de resistencia de los rojos en este frente. Se trataba del campo atrincherado de Corbalán, donde desde el 20 de agosto de 1935 estaba fortificado el enemigo; donde el 27 del mismo año iniciaron los rojos desde allí el ataque a la capital; donde, en abril del 37, nos sirvió de base para nueva ofensiva, y donde el 15 de diciembre conquistaron ellos, para poco después, al cabo de veinti cuatro días de lucha, caer en nuestro poder, habiendo infligido a los rojos un tremendo castigo, que fué el comienzo de otra serie de ininterrumpidas batallas que nos están llevando al próximo y feliz término de la guerra.

En Corbalán la lucha fué muy dura. Los rojos habían acumulado allí grandes contingentes de hombres y lo mejor de su material bélico, pues habían recibido órdenes de oponerse a nuestra marcha a toda costa. Tenían fortificaciones permanentes, centenares de nidos de ametralladoras, extensos campos alambrados y diez líneas de trincheras. Y todo esto fué vencido por las fuerzas de García Escamez, en tenaz lucha.

El cronista se extiende en consideraciones sobre las luchas de la guerra carlista, verificadas en esa misma zona y particularmente en ese mismo pueblo, allá por el año 1832 y 1840, que se repiten con mayor encono en 1938, o sea un siglo después, y en cuyos campos vuelven a destacar los colores de las boinas de los gloriosos requetés, puestos, como antes, al servicio de Dios y de la Patria.

Hoy, no sólo Corbalán, sino Cantavieja está ya en nuestras líneas, y se ha ocupado y rebasado también Fortantine. Vamos tomando todas las carreteras, haciéndonos dueños de todos los nudos de comunicaciones que unen a Castellón con Teruel, y esto es mucho más de destacar y de tener en consideración, si se tiene en cuenta que la progresión se hace por malos caminos, por entre riscos altísimos y valles profundos, y causando al enemigo un quebranto del que no es posible que se reponga. Como siempre, los soldados del Generalísimo consiguen lo que el mando propone.

Las tropas del general Varela, la segunda y quinta divisiones, han roto la línea de Corbalán, donde ayer las de García Escamez lucharon todo el día, llegando incluso al cuerpo a cuerpo. Y siguen su avance, ocupando trinchera tras trinchera, hasta diez líneas así, ganándolas a punta de cuchillo, dejando en el campo de batalla centenares de cadáveres rojos y muchísimo material.

Durante la pelea cayeron algunos chaparrones, pero los soldados del general Varela se lanzaron por aquellos caminos montañosos para cerrar la red de comunicaciones, haciendo una bolsa en la cual que dan presos todos los elementos rojos que se defendían en el Maestrazgo. Nuestras fuerzas han avanzado de Oeste a Este en una extensión de cincuenta kilómetros, y colocándose en posiciones de gran valor estratégico para acciones más

definitivas. Han establecido contactos enemigos. Unos sesenta o setenta. Los nuestros se lanzaron inmediatamente a la lucha. Unos se dedicaron a los "cazas" y otros a los de bombardeo. La lucha fué emocionante. Muy pronto emprendieron la huida los rojos, después de dejar en nuestras líneas ocho aparatos destrozados, a los que hay que sumar tres más que, incendiados, fueron a caer en terreno enemigo, pero que pueden darse como bajas seguras para los rojos. Y la lucha terminó así, sin que nos otros tuviéramos bajas alguna.

Varios centenares de kilómetros cuadrados conquistados, enorme botín de guerra, más de mil muertos y un sin fin de prisioneros rojos, este es el resultado de dos días de avance de los soldados de Franco por estos caminos montañosos.

JUSTO SEVILLANO

ratos enemigos. Unos sesenta o setenta. Los nuestros se lanzaron inmediatamente a la lucha. Unos se dedicaron a los "cazas" y otros a los de bombardeo. La lucha fué emocionante. Muy pronto emprendieron la huida los rojos, después de dejar en nuestras líneas ocho aparatos destrozados, a los que hay que sumar tres más que, incendiados, fueron a caer en terreno enemigo, pero que pueden darse como bajas seguras para los rojos. Y la lucha terminó así, sin que nos otros tuviéramos bajas alguna.

Varios centenares de kilómetros cuadrados conquistados, enorme botín de guerra, más de mil muertos y un sin fin de prisioneros rojos, este es el resultado de dos días de avance de los soldados de Franco por estos caminos montañosos.

LA CORUÑA, 13.—En la Iglesia de San Nicolás y organizado por

la colonia madrileña, se dió comienzo a un solemne triduo a la Virgen de la Paloma por la liberación de Madrid. El último día, festividad de San Isidro Labrador, se celebrarán solemnes actos.

LA CORUÑA, 13.—A las ocho y media de la tarde de hoy, se celebró en la Iglesia del Sagrado Corazón un solemne Te Deum en acción de gracias por el reconocimiento oficial de la Compañía de Jesús. A dicho acto asistieron las autoridades civiles y militares, y miles de fieles llenaron el templo.

COMO SE CERRO LA GRAN BOLSA ROJA AL SUR DE TERUEL

El enemigo intenta oponer una obstinada resistencia

El hilo triunfal de nuestras victorias se anula de nuevo

Lector amigo: con tu lápiz en la mano o azul subraya en la carta los nombres de los pueblos reconquistados que voy a ofrecerte: Bordón, Luco de Bordón, Tocedilla, Olacan, la Mata de Morella, Las Planas, La Cuba, Cantavieja, Corbalán. Todos estos pueblos quedaron en la bolsa que la primera División de Navarra ha ido formando, dejando encerrados a los marxistas que esta mañana se debatían desesperadamente en Iglesuela y Cantavieja, en donde aparecían ya los primeros batallones de García Valiño, que les seguía pisándoles los talones.

¿Cómo no se van a entusiasmar nuestros muchachos cuando los mismos generales les prestan el estímulo de su presencia entre ellos en los momentos más difíciles del avance, dándoles ejemplo de audacia y temeridad?

LLUEVE : : : : . Empezó a llover y tuvimos que refugiarnos contra el granizo. Estábamos encaramados en una altura de unos 300 y pico de metros. Me acordaba entonces de una crónica reciente de un estimado compañero en que decía:

"Las fuerzas de Franco descienden a Las Planas. Efectivamente, descienden, pero ascendiendo. Por todo el panorama que tenemos delante sólo asoman picos rocosos, entre los que han entrado nuestros soldados a cuerpo lindo, ofreciendo la vida al que hubiera tenido el valor suficiente para ir a tomarla. Los legionarios de la segunda bandera han tomado una cota de cerca de dos mil metros, que era la que ofrecía mayor interés, porque las de más no superan los 1.800.

Llegué al sitio en donde se desarrollaba la operación en el instante crítico en que la artillería favorecía el asalto a las líneas enemigas. No lejos de nosotros se adentraba una Joma verdosa

en que a simple vista se advierte que teníamos enfrente un batallón enemigo dispuesto a defendernos hasta el último instante en su crujido en las trincheras tejidas en la misma cresta y resguardadas en la contrapendiente, lo que hacía más difícil batirlos. Desde esa altura defendían los marxistas las comunicaciones con Iglesuela, porque la otra carretera que enlazaba con la de Cantavieja ya estaba cortada.

LOS ROJOS HUYEN

Los artilleros roturaban con precisión los parapetos, junto a los cuales hacían explosión numerosas granadas, precisándose en todos sus detalles este primer aspecto de la lucha en que piedras, tierra y milicianos volaban por los aires, porque pudo retener, el momento en que era deshecho un trozo de trinchera y saltar impidiéndolo por la explosión los que en ella se resguardaban. Sumaban su esfuerzo al de la artillería los carros de la cuarta Brigada, que perseguían implacablemente a los milicianos buscándoles en su propio terreno.

En estos momentos, los milicianos abandonaron sus parapetos y rehuyeron la lucha, cediendo el campo a los que se presentarán a quitárselo, nuestra infantería. En los parapetos rojos, al parecer no había deseos de resistirnos. Pero el propio general García Valiño quien me asegura, ofreciéndome su telescopio, del que no se separa, que a pesar de las apariencias, las líneas enemigas no están desguarnecidas y en espera la llegada de nuestros infantes para disputarles su posesión.

Efectivamente por mí mismo, pude observar diversos movimientos que no pasan desapercibidos. Aunque algunos se han ido quedado aún muchos más. No ignoran qué las posiciones que están defendiendo tienen extraordinaria importancia y se defienden en ellas hasta que se llegue a expulsarlos a punta de bayoneta o con bombas de mano.

No se había equivocado el general en su suposición. La artillería cesó en sus disparos para no causar bajas entre los nuestros que han llegado en su avance hasta pocos metros de la acera cortina de fuego y metralleta que les protegía. La séptima Bandera de la Legión salta sobre la posición roja más próxima y es entonces cuando de los parapetos rojos vemos salir grupos de milicianos que ya iniciaron la retirada al ver que con sus descargas de fusilería no han logrado detener el empuje decisivo de los nuestros. Los legionarios desbordan rápidamente las trincheras en todas las direcciones. Mientras unos recorren las trincheras persiguiendo a los que siguen dentro y las defienden, los restantes limpian los nidos y las peñas de las inmediaciones. Fué entonces cuando los rojos a toda marcha, aterrados huyeron hacia Iglesuela.

LA GRAN VICTORIA

La lucha tuvo momentos de gran emoción, porque yo pude presenciar cómo los legionarios llegaban a pelear cuerpo a cuerpo, sin fusil, venciendo a los milicianos en lucha a brazo partido y con el cuchillo, llenos de coraje.

Hemos vencido a los rojos hoy no porque ellos hayan sido cobardes que se han defendido como en pocas ocasiones les hemos visto luchar, sino porque la disciplina, el valor, el coraje, la fe y la seguridad en el triunfo de nuestro, muchachos ha sido tan grande que se ha impuesto a todos los esfuerzos del enemigo.

Los milicianos han sido perseguidos con ametralladora y cañones de combate. Se arrojaron los fugitivos por las vertientes,

por los desfiladeros, por los más preciosos en busca de la carretera, pero eso sucedía cuando se presentaban nuestros cañones que se volcaron contra ellos, actuando durante más de media hora, sin cesar de disparar. La mortandad ha debido ser enorme. Los rojos abandonaron en nuestro poder más de doscientos muertos, por lo que no sabemos el cálculo en la cifra. A estas pérdidas hay que añadir las que pudieran retirar y los heridos. Dejaron también en nuestras manos ametralladoras y bastantes coches y camiones, cuyo número podemos cifrar mañana.

En la carretera de Iglesuela había gran cantidad de vehículos que antes de que pudieran retirarse, fueron ametrallados por los cañones y bombardeados por la artillería.

Cuando ésta tarde me retiraba del frente, García Valiño estaba ya entrando en Iglesuela.

Estos pueblos, rodeados de murallas naturales, de picos, rocas que son verdaderos nidos de aguila, al caer en nuestras manos, nos entregan uno de los más difíciles de Maestrazgo.

Esta maniobra, unida a las de las fuerzas de Castilla, que también han operado victoriósamente en la jornada, dejan derechos a suponer que el hilo triunfal de nuestras victorias se ha arañado de nuevo.

LA CORUÑA, 13.—En la Iglesia de San Nicolás y organizado por

la

GALICIA AL DÍA

Manifestaciones de homenaje a Portugal en Galicia

En La Coruña se celebró un "Te Deum" en acción de gracias por el restablecimiento en España de la Compañía de Jesús

LA CORUÑA, 13.—Se ha celebrado una gran manifestación en homenaje a Portugal por el reciente reconocimiento de su Gobierno al de la España Nacional. El gobernador civil dirigió la palabra a los manifestantes, haciendo resaltar la gran simpatía y cariño que en la España del Generalísimo existe hacia la vecina República. Fué con testado por el cónsul de Portugal en aquella provincia, el cual dió las gracias en nombre de su pueblo por el emocionante acto que se les dedicaba.

LA CORUÑA, 13.—A las ocho y media de la tarde de hoy, se celebró en la Iglesia del Sagrado Corazón un solemne Te Deum en acción de gracias por el reconocimiento oficial de la Compañía de Jesús. A dicho acto asistieron las autoridades civiles y militares, y miles de fieles llenaron el templo.

El general Martín Alonso, que ha sido ascendido a general de brigada

por los desfiladeros, por los más preciosos en busca de la carretera, pero eso sucedía cuando se presentaban nuestros cañones que se volcaron contra ellos, actuando durante más de media hora, sin cesar de disparar. La mortandad ha debido ser enorme. Los rojos abandonaron en nuestro poder más de doscientos muertos, por lo que no sabemos el cálculo en la cifra. A estas pérdidas hay que añadir las que pudieran retirar y los heridos. Dejaron también en nuestras manos ametralladoras y bastantes coches y camiones, cuyo número podemos cifrar mañana.

En la carretera de Iglesuela había gran cantidad de vehículos que antes de que pudieran retirarse, fueron ametrallados por los cañones y bombardeados por la artillería.

Cuando ésta tarde me retiraba del frente, García Valiño estaba ya entrando en Iglesuela.

Estos pueblos, rodeados de murallas naturales, de picos, rocas que son verdaderos nidos de aguila, al caer en nuestras manos, nos entregan uno de los más difíciles de Maestrazgo.

Esta maniobra, unida a las de las fuerzas de Castilla, que también han operado victoriósamente en la jornada, dejan derechos a suponer que el hilo triunfal de nuestras victorias se ha arañado de nuevo.

LA CORUÑA, 13.—En la Iglesia de San Nicolás y organizado por

la

la</

Alvarez del Vayo atacó a Inglaterra y Francia en la reunión de la Sociedad de Naciones

Lord Halifax contestó duramente al representante de los rojos

Inglaterra, Francia, Polonia y Rumania, se manifestaron en contra del representante de Barcelona

GINEBRA, 13.—Esta tarde se ha verificado la sesión pública de la Asamblea de la Sociedad de las Naciones, volviendo a tratarse la cuestión española.

Alvarez del Vayo, atacó la política, seguida por Inglaterra y Francia, volviendo a exponer el proyecto, que ya fue rechazado en octubre del pasado año. Le contestó Lord Halifax, el cual con entereza declaró que se ratificaba en todos los puntos. Luego se dirigió acríticamente al representante del Gobierno rojo, calificando de improcedentes sus ataques declarando, además que se verían obligados a tomar, en caso de seguir de aquel modo, una nueva determinación. El fracaso de Alvarez del Vayo fue rotundo.

SE PIDE EL "BOYCOT" PARA EL JAPÓN

GINEBRA, 13.—Al tratarse en la Asamblea de la Sociedad de las Naciones de la cuestión de China, el delegado de aquella nación pidió que se declarase el "boicot" al Japón, impidiendo que aquella nación recibiese carburantes y materias primas.

El representante de Inglaterra, lord Halifax, dijo que tal propuesta no podía ser tomada en consideración por el Consejo. (Fabra)

LA CUESTIÓN ESPAÑOLA

GINEBRA, 13.—La cuestión española ha sido tratada hoy, pero de modo muy general; todos han convenido en que esta cuestión, pertenecía directamente al Comité de No Intervención y que no afectaba para nada a la Asamblea de Ginebra. Cualquier discurso sobre este asunto es de orden delicado. Se cree que el asunto quedará zanjado en el día de hoy.

INGLATERRA, FRANCIA, POLONIA Y RUMANIA EN CONTRA DE LOS ROJOS

GINEBRA, 13.—Alvarez del Vayo ha vuelto a plantear el problema de la intervención en España, contestándose el delegado inglés, como el día anterior, y lo mismo que le ha contestado en otras tres ocasiones, desde que se planteó el conflicto.

Un vapor ruso con material de guerra para los rojos llega a Burdeos

BURGOS, 13.—Continúan los rojos recibiendo armas y municiones procedentes de Rusia pese a las afirmaciones pacíficas del gobierno Daladier.

El día nueve del corriente llegó al puerto de Burdeos, propietario de Rusia, el vapor "Saint Malo" de la France Navigation, con cargamento completo de material de guerra, destinado a los rojos.

El cargamento fué declarado ante la aduana francesa como maquinaria agrícola.

La llegada de dicho buque era esperada en Burdeos por numerosos camiones algunos con rehole que para el traslado a Barcelona.

De este importante cargamento está dispuesto además de los camiones mencionados el ferrocarril.

Bonnet, delegado de Francia, declaró que apreciaba mucho a la República española, pero que no podía apoyar la intervención. Por el contrario, se muestra de acuerdo con la opinión del delegado inglés.

Volvió a hablar Alvarez del Vayo, insistiendo en sus pretensiones.

Luego lo hizo el delegado ruso, mostrándose conforme con Alvarez del Vayo.

Después se reunió el Consejo a deliberar.

Votaron a favor de la intervención Alvarez del Vayo y el delegado de Rusia. En contra, o sea a

favor de la no intervención, Inglaterra, Francia, Polonia y Rumania. Los demás delegados se abstuvieron.

Queda por tanto y por cuarta vez, creemos que de esta definitivamente, rechazada la pretensión de Alvarez del Vayo.

CONVERSACIONES ENTRE LOS DELEGADOS

GINEBRA, 13.—Antes y después de la reunión de la mañana en la Sociedad de las Naciones tuvieron lugar conversaciones animadas entre los distintos representantes de las naciones.

Ayer a las cinco de la tarde se planteó la crisis en el Gobierno belga

BRUSELAS, 13.—El gobierno belga no presentó la dimisión hasta esta tarde a las cinco horas en que su presidente Jansón fué a visitar al rey, manifestando que tanto él como los demás ministros habían presentado la dimisión.



Mr. Jansón, Jefe del gobierno belga

COMIENZAN LAS CONSULTAS

BRUSELAS, 13.—El rey Leo pidió inmediatamente de recibir la noticia de la crisis, comen-

zó las consultas, encargando de formar gobierno al ministro de Relaciones Exteriores Spaak.

LO QUE DICEN LOS PARTIDOS

BRUSELAS, 13.—Los católicos belgas han declarado que ellos no formarían parte del gobierno si entraban en él representantes de los grupos flamenco y valón. Los socialistas, por su parte, manifestaron que había de constituirse un gobierno a base de los socialistas, liberales y demócratas. Mas como el partido católico no apoya esta pretensión la propuesta socialista no será una realidad.

A causa de esto existe gran desorientación sobre la eventual composición del futuro gabinete. (Logos).

SPOAK, PROBABLE JEFE DEL GOBIERNO

BRUSELAS, 13.—El nuevo gabinete se creó que será presidido por el ministro de Negocios Extranjeros, Spaak, el cual se apoyará en los grandes partidos nacionales: católico, federal y socialista. (Logos).

SPOAK, ENCARGADO DE FORMAR GOBIERNO

BRUSELAS, 13.—El ministro Spaak, encargado de formar gobierno por el rey Leopoldo, ha comenzado sus gestiones en el día de hoy. Parece que su labor encuentra ciertas dificultades.

Se espera una modificación del Gobierno inglés

El ministro de Colonias presentará la dimisión

LONDRES, 13.—Varios periódicos extranjeros expresan diversas suposiciones sobre una posible modificación del Gobierno inglés.

El padre del ministro de Colonias, Ormsby Gore, ha fallecido y el título de lord pasa al hijo, que por ese hecho pasa a ser miembro de la Cámara de los Lores. Como ya hay dos lores en el Gobierno actual, lord Halifax en Negocios Extranjeros y lord Swinton como ministro del Aire, no parece que pueda haber más de ambos representantes en el Gabinete.

Al decir del "Daily Telegraph", de esta semana, la oposición parlamentaria no está dispuesta a aceptar un tercer lord, de modo que Ormsby dejará seguramente la Car-

tera que desempeña con Chamberlain y sería sustituido por M. Colville, secretario de Estado en la Tesorería. Según el "Daily Mail", el secretario de Estado en Colonias, Dufferin, sustituirá al ministro misionario. (Fabra.)

EL MINISTRO DE COLONIAS INGLÉS PRESENTA LA DIMISIÓN

LONDRES, 13.—En los círculos políticos se considera posible que presente la dimisión de su cargo el ministro de Colonias, señor Ormsby Gore, que ostentará de ahora en adelante el título de lord Harlech, por fallecimiento de su padre. (Fabra.)

El correspondiente parlamentario

Crisis total en Hungría

Ha quedado formado el nuevo Gobierno

Los ministros jurarán hoy sus cargos

BUDAPEST, 13.—Hoy se ha producido la crisis ministerial. El Gobierno actual será sustituido por un Gobierno de técnicos. Los ministros actuales han declarado que ya habían cumplido con su deber, por lo cual se retiraban ya del Gobierno.

COMIENZAN LAS CONSULTAS

BUDAPEST, 13.—El regente Ortí admitió la dimisión del Gabinete Darandy, y ha comenzado las consultas. Se cree que el nuevo Gobierno se constituirá en breve y estará compuesto por elementos destacados de la producción y técnica del país.

INREDY, ENCARGADO DE FORMAR GOBIERNO

BUDAPEST, 13.—De acuerdo con la indicación del presidente dimisionario Daranyi, el regente Ortí encargó al señor Inredy de la formación de un nuevo Gobierno. Dada la buena disposición de los elementos que constituyan el anterior gabinete, Inredy encontró pocas dificultades en la formación del nuevo ministerio. (Logos).

LA LISTA DEL NUEVO GOBIERNO

BUDAPEST, 13.—Ha sido facilitada la lista del nuevo gabinete. Este ha quedado constituido en la siguiente forma:

Presidente: Inredy.

Instrucción Pública: Conde Paul Teleki.

Agricultura: Szilvayavskij.

Interior: Károlyi.

Guerra: general Rayz.

Justicia: Mikszáth.

Hacienda: Rónay-Schulier.

Industria: Hornenina.

Ministro sin cartera: Harnan.

Comercio: El propio presidente. (Logos).

HOY JURARAN SUS CARGOS

BUDAPEST, 13.—El nuevo gabinete jurará sus cargos mañana por la mañana.

El presidente del gabinete abandona la vicepresidencia del Panteón Nacional, el cual será ocupado por el Secretario de Estado, señor Janson. (Logos).

BRUSELAS, 13.—El ministro

Spaak, encargado de formar gobierno por el rey Leopoldo, ha comenzado sus gestiones en el día de hoy. Parece que su labor encuentra ciertas dificultades.

VIAJE DE INSPECCIÓN DEL PRESIDENTE PO LACO

VARSOVIA, 13.—El presidente de la República ha regresado anoché del viaje de inspección que ha efectuado por el distrito industrial de la región de Varsavia.

El jefe del Estado puso de relieve a un representante de la agencia Pat el alcance y la importancia de la obra de resurgimiento realizado en ese distrito industrial central, con la cooperación fructuosa de las autoridades militares, gracias a la cual se encuentran en condiciones de funcionar nuevas importantes fábricas cuya labor ha de contribuir al desarrollo de la vida económica en general y a la defensa nacional. (Fabra).

Se dice que Prieto ha sido nombrado embajador en Méjico

SALAMANCA, 13.—Indirecto Prieto ha llegado a Barcelona, de regreso de París.

Cuando marchó a París le acompañó Negrín hasta la frontera para que no se creyera que huía de la zona roja. Ahora regresa a Barcelona para dar cuenta de sus gestiones. Había ido a París para hacer un último esfuerzo en visperas de la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones. Este esfuerzo ha sido nulo, porque Alvaro del Vayo no consiguió nada en Ginebra.

Prieto volverá a marchar, pero no a París, sino más lejos. Se asegura que ha sido nombrado embajador de la España roja en Méjico, pero esto está en secreto, y no se dará a la publicidad en la zona roja hasta que haya pasado la frontera.

Ayer terminó sus sesiones la Junta Política de F. E. T.

BURGOS, 13.—Cerca de las diez de la noche terminó sus sesiones la Junta política de F. E. T. Las deliberaciones estuvieron dedicadas al examen de los proyectos de reorganización del partido y relaciones de este con el Estado.

A los efectos de coordinación sindical, se acordó designar un miembro de la Junta representante de la misma en el Ministerio de Organización y Acolón Sindical.

Ha sido designado para este cargo al gobernador civil de Sevilla, don Pedro Gómez del Castillo.

CITACION

Para informarle de un asunto que le interesa deberá presentarse en la Jefatura de Transportes Militares (Cuartel de Santa Clara) don Gabriel Fernández o los familiares del alférez provisional de la Brigada Fuerzas Negras don Celestino Fernández Quintero, muerto en combate.

Curso universitario de Primavera

Conferencia de los señores Paretti, Sela Sampil y Eguren

El Catedrático de nuestra Universidad, don Luis Sela Sampil, ha concluido ayer su disertación sobre "El problema de España ante la S. de N."

Comenzó haciendo relación a su anterior conferencia, para señalar el principio de no intervención, principio sustentado a partir de la segunda mitad del siglo XIX, como consecuencia del Derecho de soberanía d Estado, norma del Derecho internacional.

En el año 1919 se constituyó la Sociedad de Naciones, como consecuencia del tratado de paz de Versalles. Se intenta llegar a una organización jurídica, basada en la idea de solidaridad y cooperación. En el artículo 19 del Pacto de dicho organismo ginebrino se establece la teoría de la posibilidad de intervención colectiva en caso de que algún miembro de la misma recurriera a la guerra.

En teoría parece que la S. de N. debiera atribuirse la misión de impedir todo conflicto, tanto entre estados como de orden interior (guerra civil), por las derivaciones que ésta pudiera tener.

Por lo que se refiere al conflicto español, la intervención hubiera dado origen a una guerra internacional. Por eso la Sociedad de Naciones mantuvo y mantiene el principio de no intervención. Para esto, ya que la Sociedad de Naciones teóricamente debía intervenir, en vista de las dificultades y mal mayor que pudiera acaecer, se desentiende del conflicto directamente, y crea una comisión más, la cual mantiene el principio de no intervención, y para evitar todo contacto con esa comisión, se decide qué ésta reside en Londres. Allí comenzó a actuar, desarrollando esa comisión que todos saben.

Resalta el hecho de que fuera el delegado soviético en la S. de N. quien negara el reconocimiento de la belligerancia a la España de Franco, partiendo de la legalidad existente, en contra del delegado inglés que se mostraba propicio a ese reconocimiento. Y es tanto más de extrañar, por que ese delegado ruso lo es de un país nacido de una revolución, y es quien quiere poner el veto a ese reconocimiento pretendido por la España nacional.

Dice luego el conferenciante que la no intervención es la que rara civil lo que la neutralidad a la guerra entre naciones. Cuanas veces en el organismo ginebrino se planteó el asunto de la intervención en España, a propuesta del representante del llamado gobierno rojo, y fueron tres veces, sin contar la actual,

fué rechazada la petición.

Nos habla luego el señor Sela de las campañas provocadas por Rusia y representantes de los frentes populares de Francia y España, así como los laboristas ingleses para desencadenar una guerra europea, con que favorecía, según sus promotores, al gobierno rojo. Cita un texto de un periódico ruso que desacarada mente así lo proclama. Habla también en que apoyándose en la letra del artículo 11 del Pacto de la S. de N. pedían los frontepulistas y adláteros que se considerara como una agresión a la república española el reconocimiento del Estado de Franco por parte de Italia y Alemania.

Se extiende en consideraciones para deducir que si es difícil determinar de dónde partió la agresión en una guerra internacional, lo es mucho más en una guerra civil.

Determina, según el citado Pacto de las S. de N., las condiciones que debe reunir un Estado para ser admitido como miembro de dicho organismo. Según estas condiciones, la llamada república española, localizada en una minima porción de territorio, sin normas regulares, sin disciplina, sin tribunales que garanticen la justicia, etc., etc., no debe figurar en el Consejo de la S. de N. Por el contrario, la España de Franco reúne todas las condiciones exigidas para figurar ya que de hecho es un Estado definido y caracterizado.

Temina exponiendo, que así como las representaciones del Comité de No Intervención han establecido otras veces la petición pedida por Rusia y representante del gobierno rojo, es de esperar, y los síntomas son evidentes, que ahora, en la actual reunión del organismo ginebrino, se mantenga con idéntica firmeza esa posición.

El señor Sela fué muy aplaudido y felicitado al final de su conferencia, en el que tocó temas de tanto interés como actualidad.

SEGUNDA CONFERENCIA

CIA : - : - : - : -

Ayer pronunció su primera conferencia, el catedrático de nuestra Universidad, don Enrique de Eguren.

Empezó estudiando las diversas épocas de la tierra y la cuestión de cuando apareció el hombre en el Planeta.

Expone los estudios que se han hecho para determinar la cuestión y explica las divisiones de la

Prehistoria en los distintos ciclos o períodos, así como los diversos fósiles que se han encontrado en las diferentes excavaciones llevadas a efecto para averiguar los diversos problemas que plantea la geología en su relación con la Prehistoria.

El señor Eguren mostró al auditorio numerosos fósiles hallados en esos trabajos.

Al final de su disertación fué aplaudido y felicitado por el numeroso público que acudió a escucharlo.

Hoy hablarán el profesor italiano señor Paretti, don José Serrano de 7 a 8, sobre "El glorioso movimiento nacional visto por un buen francés", y de ocho y media a nueve y media don Ignacio Aguilera, sobre "La Biblioteca de la Universidad".

Al final de su disertación fué aplaudido y felicitado por el numeroso público que acudió a escucharlo.

EL CURSO DEL PROFESOR LUIGI PARETTI :

El ilustre conferenciante, después de haber examinado en la lección precedente el sistema Augusteo y sus consecuencias en todo lo que se refiere al problema social y a las relaciones de las clases, así como al administrativo derivado de las relaciones de Italia con las provincias, para el estudio de aquel sistema en lo tocante a otros aspectos.

Comienza por lo que afecta al Ejército, que Augusto deseaba reducido en número y distanciado a los lejanos confines con la supremacía de los contingentes provinciales respecto a los itálicos, sin grandes masas de maniobra.

Pasa luego a examinar el sistema financiero de Augusto; cuanto el gran Emperador hizo para justificar histórica y moralmente la calculada superioridad de Italia sobre las provincias y finalmente el sutil problema que se relacionaba con la sucesión y la gran habilidad diplomática con la que Augusto impuso al Senado el sistema de la "Adopción", asegurando el trono a su hijo adoptivo Tiberio.

Cierra la conferencia confrontando el plano imperial de César, con el de Augusto, y demostrando que mientras el Augusteo se fundaba esencialmente sobre el prestigio y sobre la capacidad del Emperador, caso que no se repetiría fácilmente, el sistema Cesáreo era aún, en la mente de muchos, mejor y más equitativo.

Así sucedió que ambos métodos fueron alternativamente usados y combinados por sus sucesores, de modo que la historia del Imperio, en los tres siglos siguientes, presenta el fatigoso contraste, siempre fundamental en la mente de los Emperadores, para conseguir la selección del mejor sistema imperial; lucha completamente falseada por la tradición antigua senatorial, que considera y describe como óptimos a los emperadores del tipo Augusteo y como tiranos y enemigos de la libertad a aquellos del tipo Cesáreo.

En el día de hoy darán sus conferencias los señores que a continuación se indican con los temas y a las horas que se expresan:

Don José María Serrano Suárez. De doce y media a una y media. "El glorioso Movimiento nacional visto por un buen francés".

Profesor Luigi Paretti. DE SIETE A OCHO. "Controversia sobre el sistema Imperial y triunfo del absolutismo con el Emperador Constantino".

Don Ignacio Aguilera Santiago. De ocho y cuarto a nueve y cuarto. "La Biblioteca Universitaria de Oviedo y las Bibliotecas Asturianas".

Oviedo, 14 de mayo de 1938.

(II Año Triunfal)

Jamás el Japón pactará con Chang Kai Chek

Los chinos acumulan grandes refuerzos

TOKIO, 13.— El ministro de Relaciones Exteriores del Japón ha definido los puntos principales de la política en la forma siguiente:

Primer. En sus relaciones con China, el Gobierno japonés continúa resuelto a no tratar ni pactar jamás con el Gobierno de Chang Kai Chek.

Segundo.—En sus relaciones con las potencias extranjeras, el Japón no tratará de denunciar el principio de puerta abierta en China.

LAS FUERZAS CHINAS EN PELIGRO. —

SHANGHAI, 13.—En estos días aflujo al frente meridional del ferrocarril de Tien-Tsin a Pukoo gran cantidad de refuerzos chinos.

con enorme celeridad. Se trata de impedir el acercamiento de los japoneses que se acercan por la parte de Suiyan. Los mandos chinos juzgan grave la situación por el rápido avance de las fuerzas niponas el sábado y el domingo últimos.

Las tropas del Mikado se desplazaron en el día de hoy al consolidamiento de las nuevas posiciones al Norte y al Sur del ferrocarril Tien-Tsin a Pukoo.

AVION CHINO ABATIDO.

SHANGHAI, 13.—Noticias de Hong-Kong informan que las baterías antiaéreas chinas, que se encuentran junto al territorio británico han abatido por equivocación un aparato chino. Sus tripulantes resultaron muertos.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

MILICIAS DE SEGUNDA LINEA

Servicio

JEFE DE DIA: Fermín Alvarez Pedrosa.

Hoy, día 14, se presentarán en el Cuartel de Milicias, a las VEINTE HORAS, todos los camaradas encuadrados en la segunda Falange de la quinta Centuria y en las primera y segunda Falanges de la primera Centuria.

ENAGINARIA

La tercera Falange de la tercera Centuria se presentará en el Cuartel de Milicias mañana, día 15, a las CINCO MENOS CUARTO DE LA MAÑANA.

Las instancias para la concesión de pensiones municipales

Se hace saber a todas las viudas, huérfanos y familiares de los empleados y obreros de este Ayuntamiento fallecidos en el cumplimiento de su deber durante el cerco y asedio de esta ciudad, que deberán, en el plazo de ocho días, presentar la oportuna solicitud, interesando la concesión de la pensión a que tengan derecho, acompañado a la instancia los documentos acreditativos de su estado legal y parentesco, y del fallecimiento del causante, así como las partidas de nacimiento de los hijos del matrimonio, las que sean viudas.

Esta obligación alcanza incluso a los familiares que actualmente estén percibiendo los haberes que disfrutaban en vida sus padres, esposos o hermanos.

SALINAS

A las diez de la mañana del domingo, se descubrirán en Salinas las lápidas dando los nombres del Generalísimo y José Antonio Primo de Rivera a dos avenidas y restituyendo su primitivo nombre a la calle del Carmen, que fué cambiado por otro de carácter político durante la dominación roja.

A las doce se inaugurarán los nuevos locales de Auxilio Social.

Se cita a González Peña y Cornejo Fernández

Todo por un millón cejo de pesetas!

En el Boletín Oficial publica el Juzgado de instrucción de este partido la siguiente cita:

"El señor juez de primera instancia del partido, en providencia de hoy, dictada en autos de juicio declarativo de mayor cuantía, promovidos por el procurador don Luis Miguel Bueres, en nombre del Banco de España, contra don Ramón González Peña, don Cornelio Fernández Suárez y don Simón César Díaz Sarro, mayores de edad, vecinos respectivamente de Oviedo, Las Regueras y Mieres, y actualmente en ignorado paradero, sobre propiedad de un millón ciento treinta y cinco mil doscientas pesetas, se acordó se emplee a los demandados, como lo verifico a medio de la presente, para que en término de cinco días comparezcan en estos autos, personándose en forma a medio de procurador, previniéndoles que de no verificarlo les parará el perjuicio a que haya lugar en derecho."

ANTIGUOS QUE TE CASES MIRA LO QUE HACES, y... después de casada no olvides la eccepción que te muestra hoy el

CINE SANTA CRUZ con "EL NIDO DESHECHO" en su versión española.

SOCIEDAD

Procedente de La Coruña, llegó a Oviedo don Tristote Fernández García.

—De Deusto, don Rafael Bondi Guerra.

—Salido para El Ferrol don Luis Santamaría.

—De Vigo de B. daso, llegó don Esteban Erraizderrea.

—De Bilbao, don Guillermo Ibáñez García.

—Saludanos a las bellísimas señoritas gijonesas Pili y Maruja Núñez.

—De Vivero, llegó don Francisco Fraga Fernández.

—Salido para Valladolid don José González Morán.

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

Domicilio Social: Alcalá, 14.—MADRID

CAPITAL: Autorizado 100.000.000. Desembolsado, 51.585.500.00. Reservas 67.621.926.17.

Cuatrocientas sucursales en España y Marruecos

En Asturias:

Arriondas, Avilés, Cabrañaquinta, Cangas de Onís, Colunga, Gijón, Grado, Infiesto, Llanes, Mieres, Navia, Pola de Allande, Pola de Laviana, Pola de Lena, Pravia, Ribadesella, Salas, Sama de Langreo, Tineo, Vegadeo, Villaviciosa.

OVIEDO: PLAZA DEL AYUNTAMIENTO

La organización de este Banco y su extensa red de Sucursales le ponen en condiciones excepcionales para la ejecución de toda clase de operaciones de

BANCA, BOLSAS Y CAMBIO

CUENTAS CORRIENTES EN PESETAS Y EN MONEDA EXTRANJERA CON INTERESES

CAJA DE AHORROS

IMPOSICIONES: A UN AÑO, 3.50 POR 100

Compra y venta al contado contra entrega inmediata de los Títulos, de toda clase de Valores del Estado, o con su garantía; Cédulas del Banco Hipotecario. Obligaciones de las principales Empresas de Ferrocarriles y toda clase de Valores de fácil contabilidad.

CAJAS DE ALQUILER

REGIÓN

EL DIA 11 DE MAYO FUERON RECAUDADAS 1.750 PESETAS PARA LA SUSCRIPCION PRO EJERCITO Y MILICIAS

La Comisión Gestora aprobó el Reglamento del Subsidio pro Combatientes

DELEGACION DE ORDEN PUBLICO

Relación de donativos pro Ejército y Milicias. Ingresos de hoy, 31 de mayo de 1938.

Don Tomás Aza y Aza, 100 pesetas; don Francisco Díaz Álvarez, 200; don Urbano Fernández Fombona, 450; don Ramón Cuervo Nieto, 400; don Avelino Uria González, 350; S. A. Asturiana de Colas y Gelatinas, 50; total pesetas 1.750.

LA SESION MUNICIPAL

Anteayer estuvo en nuestra villa el excelentísimo señor Gobernador civil de la provincia, comandante Caballero, celebrando diversas reuniones en el Ayuntamiento con los representantes de la Cámara de Comercio, Federación Patronal (con la asistencia de los delegados de los sindicatos del pan, chocolate, confiteros, tejidos y calzado) y Unión de los Gremios.

Dice el señor Caballero, que el origen de esta reunión es para estimular a las representaciones del comercio en general a colaborar con el Gobierno en la patriótica tarea relativa al mantenimiento del nivel correspondiente al 19 de julio de 1938, evitando las alzas motivadas por un afán de lucro en justificado en estos momentos en que la parte más noble y sana del pueblo español ofrece generosamente su sacrificio en el campo de batalla. Advirtió a los reunidos la conveniencia de una actuación en este sentido, ya que consciente de la trascendental importancia de estos asuntos en casos de infracciones sería inexorable en la aplicación de las sanciones a que se refiere la Circular de Ministerio de Interior.

Todos los reunidos mostraron su decidido propósito de colaborar con su actuación desinteresada de sus respectivos gremios, a que la finalidad de la disposición ministerial citada se logre cumplidamente en esta población.

Se autoriza al dueño de un coche de alquiler para instalar su coche en la Plaza de José Antonio.

Se aprueba la exención del pago de derechos de la factura del Marqués de Casa Valdés, n.º 25.

Se acuerda condonar el exceso de consumo de agua, al propietario de la casa n.º 90, de la calle de San Bernardo.

Pasa a estudio de la Comisión correspondiente la solicitud de con donación de exceso de consumo de agua, al propietario de la casa de Marqués de Casa Valdés, 14.

Se desestima la proposición presentada por los fabricantes de pan, sobre el pago de arbitrios sobre carros, durante el período rojo.

Se aprueba la solicitud de los PP. Carmelitas solicitando el abono de intereses por la cantidad que se les adeuda.

Se concede la condonación del impuesto del alcantarillado al propietario de la casa 6 u 8, de la calle Corrida.

Se aprueba el informe de petición de un anticipo. Idem señalar la renta del local que ocupa actualmente el Parque de Bomberos y carpintería municipal. Idem, idem, al presupuesto en ampliación de la conducción de aguas de la calle de San José.

Se aprueban las instancias para efectuar reformas en las galerías, miradores y cuerpos avanzados.

Pasa a estudio de la Comisión de Hacienda un oficio sobre la exención del inquilinato a los vecinos que no satisfagan las rentas.

Se aprueba la instancia de la Subdelegación de Hacienda sobre el pago de patente nacional de la circulación en los coches de punto.

Es aprobado el reglamento del Subsidio Pro-Combatientes, para las familias de los combatientes.

Se aprueba la resolución de la consulta elevada sobre pago de haberes a los empleados movilizados, excepto a los que en el tiempo de ser llamados a filas estuvie-

ran desempeñando algún cargo por el Estado, por seguir este satisfaciendo los sueldos.

La sesión terminó pasadas las nueve y media de la noche.

EL GOBERNADOR CIVIL EN GIJÓN

Anteayer estuvo en nuestra villa el excelentísimo señor Gobernador civil de la provincia, comandante Caballero, celebrando diversas reuniones en el Ayuntamiento con los representantes de la Cámara de Comercio, Federación Patronal (con la asistencia de los delegados de los sindicatos del pan, chocolate, confiteros, tejidos y calzado) y Unión de los Gremios.

Dice el señor Caballero, que el origen de esta reunión es para estimular a las representaciones del comercio en general a colaborar con el Gobierno en la patriótica tarea relativa al mantenimiento del nivel correspondiente al 19 de julio de 1938, evitando las alzas motivadas por un afán de lucro en justificado en estos momentos en que la parte más noble y sana del pueblo español ofrece generosamente su sacrificio en el campo de batalla. Advirtió a los reunidos la conveniencia de una actuación en este sentido, ya que consciente de la trascendental importancia de estos asuntos en casos de infracciones sería inexorable en la aplicación de las sanciones a que se refiere la Circular de Ministerio de Interior.

Todos los reunidos mostraron su decidido propósito de colaborar con su actuación desinteresada de sus respectivos gremios, a que la finalidad de la disposición ministerial citada se logre cumplidamente en esta población.

Recibió a continuación el ingeniero director de la Junta de Obras del Puerto, señor Villaverde, informándole de las gestiones que había realizado en Burgos y Santander, en su último viaje, y que son de gran importancia para nuestros puertos.

A continuación se entrevistó con la representación de los gremios que le hablaron de la actual situación económica y comercial en relación con los despojos de que fueron objeto, durante el período rojo, y las posibles medidas a adoptar para normalizarles su situación, prometiéndoles el comandante Caballero hacer las gestiones necesarias para llegar a la consecución de los propósitos expuestos por los visitantes.

Por último celebró una entrevista con la Comisión que acudió en las gestiones del desbloqueo de créditos, con los que cambió interesantes impresiones respecto a la satisfactoria marcha de este asunto.

El comandante Caballero se mostraba muy satisfecho de las reuniones celebradas y de la pronta normalización de la vida industrial y comercial en nuestra villa.

ARREGLO DE TERREROS

En estos días se está procediendo al arreglo de los terrenos que ocupó el hospital de Caridad, frente a la Plaza de San Lorenzo.

Poco falta ya para que todo esté en forma, quedando una explanada formidable y dando a aquél lugar una hermosura soberbia.

MISA DE REQUIEM

Hoy, sábado, a las nueve de la mañana, se celebrará en la iglesia parroquial de San Lorenzo, una misa de "requiem" por el alma del soldado de la tercera Compañía del

Regimiento de Ingenieros de Pamplona, Donaciano Cuesta Pérez, que falleció en el hospital militar número 2, a consecuencia de las heridas sufridas en campaña.

LA PEREGRINACION A COVADONGA

Hoy, sábado, a las doce y media de la tarde, saldrá de la estación de Langreo el tren especial que conduce la peregrinación a Covadonga.

Se advierte a los señores peregrinos que, con el fin de evitar toda clase de aglomeraciones a la salida del tren, procuren estar con tiempo suficiente en la estación.

POR IMPRUDENCIA, RESULTA MUERTO UN NIÑO

En el día de ayer, ingresó en la Casa de Socorro en periodo agónico, el niño de seis años de edad, José Luis Alvarez, vecino del Llano de Arriba, falleciendo a los pocos momentos en la mesa de operaciones.

Parece ser que, encontrándose jugando con otros niños de su misma edad en las ruinas de la Iglesia de San José, se les vino encima una piedra de grandes proporciones, occasionándole tan graves heridas que le ocasionaron la muerte.

MORDIDO POR UN PERRO

Fué curado en la Casa de Socorro el niño de trece años de edad, Armando Palacios Miranda, que habita con sus padres en la calle de Ezcurdia, 142, presentando una herida por mordedura en la pierna derecha, siendo su estado de pronóstico reservado.

PROPOSICION E IMPOSICION DE MULTAS

Vista la denuncia hecha por el inspector de precios y Subsidio Pro Combatientes, el señor alcalde ha propuesto las siguientes multas, por elevación de precios abusivos:

A don Faustino Forcén, por venta de garbanzos fuera del precio de tasa, diez mil pesetas, que le fué impuesta por el señor Gobernador civil.

Asimismo el alcalde impuso las siguientes sanciones:

A "Hijos de Alvar González y Compañía", por venta de café, que brantando el precio de tasa quinientas pesetas.

A don Ramón Rodríguez, ultramarinos, calle de Pedro Duro, número 7, por negarse a vender los kilos de habas, teniendo un saco oculto de las mismas, trescientas pesetas y decomiso de la mercancía.

Vista la denuncia hecha por el ingeniero jefe de los servicios de Arrastres y Limpieza, el alcalde acordó en el día de ayer imponer las siguientes multas, por infracción de las Ordenanzas Municipales, sobre recogida de basuras:

De 5 pesetas, a Carmen Pérez, Premio Real, 6, bajo; Anita Fuentes Ezcurdia, 146; Primitivo Ruíz, 26, pellonería; Matilde de Lorenzo, Juan Alonso, 9, bajo; Pedro Miguel Capua, 17, primero; Piedad Montequín, Capua, 11, primero; Compañía de Gas y Electricidad, Corrida, 16; Casa Palacio (chirigüe), Marqués de Casa Valdés, 83; Compañía "a Vieneza", Covadonga, 22; Generoso Fernández Fernández, Felipe Menéndez, 8, tercero; Café Setién, Corrida, 17; Café Colón, Corrida, 21; Bar Pío, Martínez Ascas, 27; Casa Blanco (ultramariñas Moros, 37; Radio Emisora, Moros, 45; Arguelles y Matos, (Casa Blanca), Moros 28; Eulalia Acebal Mar-

cos, T. Calvo Sotelo, 12, primero. **SEÑALAMIENTOS PARA HOY, DIA 14**

A las diez contra Ramón Rodríguez; David de Diego Travieso; Adolfo González de la Uz; Elias de Dios Prieto; Pedro Montes Martínez; Luis Estrada González, Ramón Somoano Otero; Jesús López González; José Martínez Capín Constantino Martínez Capín y Emilio Cajero Goroa.

Defensores, señores Quirós y Lavandera.

A las once contra: Segundo García Bernardo; Sergio de Ariba Casero; Enrique Layada Menéndez; Matías García Alonso; Antonio Bermejo Pérez; José Rodríguez Sello; Juan Contreras Apellaniz; José María Muñiz Alvarez; Angel García Montoto; Ángel Morán Sánchez; José Alvarez Rodiles; Avelino Iglesias Alonso; Aursilio Pantiga Menéndez; Aquilino Quesada Arnes y Manuel Sierra Sánchez.

Defensores, señores de la Viña y Vigil Escalera.

MOVIMIENTO DE BUQUES EN EL DIA DE HOY

Entrados en el puerto del Museo: Bazade, alemán; Ayala Mendi; Carmen; C. de Aguilera y Amador.

Salidos: Adaja López; Gijón; Rio Francoli; Nazadé; alemán; Tripolino, italiano; y Asunción.

Quedan en el puerto del Museo: M. y Aurora; Rita García; Artiba y Vigil Escalera.

Mendi; Umbe Mendi; Libornio; alman; Astur; Vircov; Córula; Erez Mendi; Ayala Mendi; Carmen; C. de C. Aguilera y Amador.

Entrados en el puerto local: Carmen; Mina Coto; Mina Sorriego y Felicidad y Dolor.

Salidos: Pepin Suárez; Everilda y María.

Quedan en el puerto local: Aller Lola; C. Hevia; Paco; Noya; Eudne Chinito; Recalde; Belarmina; Victor; Jesús María; Zubia; Ynchou; Joven Conchita; Carmen; Capricho; Magdalena; San Eduardo; Gallega Josefa; Mina Coto; Mina Sorriego; Jonen Mire; Felicidad y Dolores y Asutrias.

ESTADO GENERAL DEL TIEMPO EN LA COSTA DEL CANTABRICO

Vientos moderados de componente variable; cielo nuboso; visibilidad, 12 millas; mar rizada y marejada.

ESTADO GENERAL DEL TIEMPO EN EUROPA

Se encuentra un anticiclón en el Atlántico, se extiende a las Azores hasta Italia con una derivación en la Península Escandinava. La borrasca sigue su avance con un centro al NO. de Islandia. Tiempo probable costa Noroeste de España, vientos moderados de componente variable. Cielo nuboso, algunas lluvias y marejada.

BOLETIN OFICIAL

MINISTERIO DE INDUSTRIA Y COMERCIO

Decreto nombrando jefe del Servicio Nacional de Minas y Combustibles a don Agustín Marín y Bertrán de Lis.

MINISTERIO DE HACIENDA

Orden otorgando los beneficios del Decreto 220 a varias Compañías.

MINISTERIO DE ORGANIZACION Y ACCION SINDICAL

Orden rectificando el artículo primero de la de dicho Departamento, fecha 5 del corriente, publicada en el número 565 de ese Boletín.

MINISTERIO DE EDUCACION NACIONAL

Orden encomendando a los alcaldes informen sobre la situación de las Bibliotecas creadas en virtud del Decreto de 13 de junio de 1932.

Otro encargando el cumplimiento de lo dispuesto en los artículos III y IV del Decreto de 25 de abril último.

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

Libertad condicional.—Orden concediendo la libertad condicional a los reclusos Francisco Mur y otros.

Otra id. id. a Manuel Gálvez Herrera.

Otra id. id. a Ricardo Mendoza y otro.

Otra id. id. a Rufino Barrante y otro.

Subsecretaría del Ejército

Devengo.—Orden aplicando las normas publicadas por Orden de 30 de junio último (B. O. n.º 235) al Curso para alfereces provisionales de Infantería, anunciado por Orden de 28 de abril último (B. O. n.º 560).

Otra id. id. al anunciado por Orden de 28 de abril (B. O. n.º 560), para sargentos provisionales de Infantería.

Otra id. al para sargentos provisionales de Zapadores, al anulado por Orden de 3 del actual (B. O. n.º 561).

Otra id. a los comprendidos en la relación que comienza con el comandante don Camilo Ruiz Forés y termina con don Juan Joaquín Zafra.

Artificieros provisionales.—Orden nombrando artificieros provisionales a don Antonio Sánchez Torres y otros.

Ayudantes.—Orden nombrando ayudantes de Campo del Ejército, señor general don José Moscardó Ituarte al comandante de Infantería don Julián Hermosillo Bernat.

Destinos.—Orden asignando los destinos que expresa a los jefes y oficiales de Infantería don Lázaro González Gutiérrez y otros.

Otra id. a los suboficiales de Artillería don José Basí y otros.

Otra id. a los brigadas de Ingenieros don José Prado Medina y otros.

Otra id. sargento provisional a los cabos de S. M. don Carmelo Párraga y otros.

Artificieros provisionales.—Orden nombrando artificieros provisionales a don Antonio Sánchez Torres y otros.

Ayudantes.—Orden nombrando ayudantes de Campo del Ejército, señor general don José Moscardó Ituarte al comandante de Infantería don Julián Hermosillo Bernat.

Destinos.—Orden asignando los destinos que expresa a los jefes y oficiales de Infantería don Lázaro González Gutiérrez y otros.

Otra id. a los suboficiales de Artillería don José Basí y otros.

Otra id. destinando al comandante don Montserrat Feliach.

Otra id. al coronel don Alberto Cascón.



SANTORAL Y CULTOS

ACCION DEL ESPIRITU SANTO EN NOSOTROS :-:-

La misa y el oficio divino de mañana son de la IV Dominga despues de Pascua. Dice el Evangelio de mañana: En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos:

"Me voy hacia aquél que me envió y ninguno de vosotros me pregunta: '¿Dónde vas?'. Mas

por cuánto os he dicho tales cosas, vuestro corazón se ha llenado de tristeza.

Sin embargo, os he dicho la verdad: os conviene que yo me vaya; porque si yo no me fuera, el Paracito no vendría a vosotros; pero si me voy os lo enviaré.

Y cuando haya venido convénceré al mundo en lo que se refiere al pecado, a la justicia y en el orden al juicio. En lo que al pecado se refiere, porque no creyeron en Mi; en lo que a la justicia, porque voy al Padre y ya no me veréis; en cuanto al juicio, porque el principio de este mundo está ya juzgado. Tengo aún más cosas que decir. Mas ando aún no podéis comprenderlas.

Quando ese Espíritu venga os enseñará toda verdad. Porque no hablará por sí mismo, sino que dirá cuánto haya oido y os anunciará lo que ha de suceder. Me glorificará porque recibirá de lo mio y os lo dará a conocer.

(San Juan, XVI, 5,14).

SANTOS DE HOY.—Ss. Boniatio, Poncio, Víctor, Corona, Justa, Justina, Eneida, mrs.; Pascual, papa; Pomporio, ob.; Pacomio, id.

SANTOS DE MAÑANA.—Ss. Isidro Labrador, Juan B. de la Salle, id.; Torcuato, Cecilio, obs.

SAN PACOMIO, abad y confesor.—San Pacomio, abad, padre y maestro de innumerables monjes y varón perfectísimamente nació de padres gentiles en la Tebaida. Siendo ya de veinte años, se halló en la guerra que Constantino emperador hizo a Majencio, tirano. Llegando una vez al puerto de Tebas Pacomio, con una legión de soldados hombrientos y fatigados de los trabajos peligrosos de la mar fueron acogidos por los cristianos de aquél puerto, los cuales le visitaron y les trajeron muchas cosas de comer remedando con incomparable desinterés aquella grande necesidad que padecían. Admirese Pacomio de lo que veía y preguntó qué gente era aquella tan nueva para él; y como le respondieran qué eran cristianos, alzó las manos al cielo, y dijo: "Señor Dios, que criaste el cielo y la tierra, yo te prometo servirte como cristiano". Y desde aquel día comenzó el santo capitán a resistir la sensualidad, y terminada su milicia se fué a la Alta Tebaida donde moraban algunos siervos de Dios, por los cuales fué enseñado y bautizado.

Era discípulo del santo anciano Palemón, cuando yendo a la isla de Taberna el Señor le ordenó que edificase allí su monasterio y le dió una tabla en que estaba escrita la Regla que habían de guardar. La vida de Pacomio fué perfectísimamente y como de hombre a quien Dios había escogido para capitán y maestro de tantos monjes. No es fácil de decir las gloriosas victorias que alcanzó de los enemigos infernales. Dio el Señor dominio sobre las bestias feroces, y hasta los mismos cocodrilos del Nilo le servían y cuando quería pasar el Nilo, ellos le transportaban de una parte a otra. Tres años probaba a sus discípulos y no permitió que ninguno aspirase al sacerdocio. Vino una hermana suya a visitarle y no la quiso ver, antes la envió a decir qué estaba sucediendo y que ella se volviese a su casa si ya no quería dar la mano al mundo y mover con su ejemplo a otras mujeres. Con estas palabras se compungió la hermana, y ofreció obedecer al hermano el cual le hizo hacer una casa apartada, que en breve fué un monasterio de perfectísimas monjas.

Entrando una vez Pacomio a visitar un monasterio de los que estaban a su cargo, vió que algunos muchachos subían a una hilera para coger higos sin licencia; y llegándose un poco más

cerca, advirtió que un demonio estaba sentado en lo alto de la higuera. A la mañana siguiente se halló seca por la oración del santo. Le concedió el Señor el don de lenguas para tratar en todas las lenguas a los extranjeros que venían a él. Fundó Pacomio muchos monasterios donde vivían como ángeles unos siete mil monjes. Finalmente cargado de años y de merecimientos, el bienaventurado padre hizo juntar a sus religiosos y con un sencillo amoroso lenguaje avisó que el Señor le llamaba, exhortándoles a amarse entrañablemente en Cristo, y habiéndoles echado su bendición, dió su espíritu al Señor a la edad de ciento y diez años.

NOVENA DE LA VINGEN DE LA MILAGROSA :-:- Hoy empieza a celebrarse en la iglesia parroquial de San Juan la novena en honor de la Virgen de la Milagrosa.

Por la mañana, a las ocho, se ruega la misa de comunión general; los ejercicios de la novena, por la tarde, serán a las siete y media.

NOVENA DE SANTA RITA :-:- También empieza hoy la novena de Santa Rita de Casia.

En San Isidoro habrá misa solemne a las once, todos los días del novenario.

En la Corte, la novena será a las siete y media.

ADORACION NOCTURNA Hará guardia al Santísimo en la noche de hoy en la Capilla del Rey Casto, el turno número uno, Santa Eulalia.

Sé aplica la vigilia y misa en sufragio de don Luis de la Roza (que en paz descansó).

Aviso de Frentes y Hospitales

Se ruega a los familiares de los soldados que a continuación se citan pasen por la Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales para recibir noticias de los mismos.

Melchor Salvador la Villa, de 24 años de edad soltero, hijo de Melchor y Amalia, vecino de Oviedo; Manuel González González, de 21 años de edad, soltero, hijo de Bernardo y Engracia vecino de Abres; José Antonio Fernández Martínez, de 24 años de edad, soltero, hijo de Angeles, vecino de Oviedo; Jesús Alvarez Villaverde de 31 años de edad, soltero, hijo de Jesús y Carlota, vecino de Oviedo; José Prendes Alvarez, de 23 años de edad, soltero, hijo de Fructuoso y Encarna, vecino de San Andrés; Ceferino Fernández García, de 17 años de edad, soltero, hijo de Francisco y María, vecino de San Miguel Rio; Fernando Suárez Lo-

Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales

Mañana, domingo, día de recogida de tabaco para los combatientes y heridas.

Que nadie deje de entregar su donativo con tan patriótico fin. Es el soldado el que lo necesita y ante éso nadie que merezca el nombre de español puede negarse a dejar su donativo por pequeño que sea.

NOTAS DEL OBISPADO

El señor Obispo de la Diócesis ha nombrado cura económico de San Tirso de Candamo a don José María Pío Ruiz, que tendrá también a su cargo las de Aces y Prahúa.

FALLECIMIENTO :-:- Falleció don Pedro Tortala Valenciano, párroco de Cuenya, en Nava.

NOVENA AL ESPIRITU SANTO :-:-

El señor Obispo ha dispuesto que se dirijan preces al Espíritu Santo, desde el día siguiente de la Ascension hasta la víspera de Pentecostés, ambos inclusive en la Iglesia Catedral, en las iglesias parroquiales y en todas las iglesias de religiosas, debiendo consistir dichas preces en el rezo de siete Pater nóstros, Avemarias y Gloria Patri al Espíritu Santo.

ANIVERSARIO DE LA CONSAGRACION DE ESPAÑA AL SAGRADO CORAZON DE JESUS :

El día 30 del corriente mayo se conmemorará la fecha histórica de la Consagración de España al Sagrado Corazón de Jesús leída por el Monarca don Alfonso XIII en presencia del Gobierno, del Ejército y del pueblo en el Cerro de los Angeles de Madrid.

Si siempre fué conveniente y piadoso asociarnos al gran significado de aquella consagración y recordar tan glorioso día, mucho más lo será en este año, en que la imagen del Sagrísimo Corazón yace derribada en tierra, después de ser fusilada y todo el hermoso monumento ha sido destruido por el odio diabólico de unos desgraciados malhechores verdaderos deicados en espíritu.

Es un aniversario que llena de júbilo nuestro corazón, pero también lo llena de dolor y de tristeza. Por eso, al repetir en las iglesias las palabras de la consagración, que renuevan nuestras promesas de amor y fidelidad y suplican al Divino Corazón, que viene pronto a nosotros su Reinado verdadero, en las iglesias, en las conciencias y en las costumbres españolas; no nos olvidemos también de ofrecer nuestras plegarias y sacrificios en desagravio por los sacrificios atropellos y desmanes cometidos en aquella verdadera imagen del Cerro de los Angeles, y en humilde rogativa por los desventurados que los cometieron y por todos sus cómplices para que el Señor les abra los ojos y se conviertan a su santa gracia.

renzo, de 24 años de edad, soltero, hijo de Fernando y Consuelo, vecino de Oviedo; Lorenzo Nieto Caño, hijo de Anestasio y Aurelia; Juan Fernández Gómez, de 26 años de edad, soltero, hijo de Celestino y Josefina, vecino de Noriego; Marcelino García Alvarez, de 21 años de edad, soltero, hijo de Teodoro y Dolores, difunto, vecino de Oviedo; Alberto Campo del Alburquerque, de 19 años de edad, soltero, hijo de Alberto y Nieves, vecino de San Juan; Sandro Ondena Trillo, de 27 años de edad.

(Continuará).

Consejos de guerra de ayer en Oviedo

Ayer se ha reunido el Consejo de Guerra para ver y fallar las causas instruidas contra los siguientes procesados:

PRIMER CONSEJO (JUZGADO DE GRADO) :-:

Ricardo Fernández Arango; Ángel Caunedo González; Manuel Caunedo González; Benjamín Alvarez Fernández; Francisco Alvarez Fernández; José Cuesta Rivera (a) El Pepito; Diego Argüelles Fernández; Silvestre Fernández; José Manuel González González; Antonio Samá Fernández; Diego López Fernández.

SEGUNDO CONSEJO (JUZGADO DE GRADO) :-:

José Suárez González; José García Salas; José Alvarez Alonso; Jovino Alonso Rodríguez; Ignacio

Arcas Sierra; Pilar García Nieto; Aurelio Alvarez González; Francisco García Fernández; José Arango Suárez; David Alonso Suárez; Severino Fernández Menéndez.

TERCER CONSEJO (JUZGADO DE LAVIANA) :-:

Higinio Curiar González; Pedro Casimiro Rodríguez de la Viegas; Manuel Campel García; José García Hevia; Salvador Rodríguez González; Muñoz Estrada Alonso; Reimundo Rodríguez Montes; Belarmino Castaño Suárez; Belarmino González Suárez.

CUARTO CONSEJO (JUZGADO DE OVIEDO) :-:

Eduardo Menéndez González; Arturo Cordero González; Francisco Cuesta Nava; Braulio Alvarez Suárez; Manuel Fenjul Fenjul.

Expedientes de incautación de bienes

Concesión de Medallas de sufrimientos por la Patria

Ha sido concedida la Medalla de Sufrimientos por la Patria a los señores siguientes que han resultado heridos en el frente de Asturias:

Capitán de Infantería del Regimiento de América, don Enrique Laguna Oliver, herido menos grave el 11 de septiembre del 37. Debe percibir la pensión de 2.010 pesetas y la indemnización de 375.

Capitán de Infantería del Regimiento de Toledo, don Ildefonso Blanco Alvarez, herido menos grave el 18 de octubre del 36. Debe percibir la pensión de 1.080 pesetas y la indemnización de 250.

Comandante de Infantería del Regimiento de Burgos, don Adolfo Fernández Navas, herido grave el 16 de octubre del 34. Debe percibir la pensión de 10.950 pesetas y la indemnización de 4.500.

Cabo del Regimiento de Infantería Balón, don Gabriel García Córmez, herido el 7 de septiembre del 37. Debe percibir la pensión de 12.50 pesetas mensuales.

Cabo del Regimiento de Infantería Salinas, don Atilano López Vidal, herido grave el 1 de marzo del 37. Debe percibir la pensión mensual de 12.50 pesetas.

Guardia civil de la Comandancia de Oviedo don Felicísimo Rodríguez Bustillo, herido menos grave el 10 de octubre del 36. Debe percibir la pensión de 12.50 pesetas mensuales.

Guardia civil de la Comandancia de Oviedo, don Feliciano Mauzuelas Calzón, herido menos grave el 13 de febrero del año 37. Debe percibir la pensión de 12.50 pesetas mensuales.

LA RADI

Programa para hoy sábado, 14 de mayo de 1938.

A las 13. Emisión de sobremesa.

"Por soleares" (pasodoble) M. Tabuenca; "Torna a Serrant" (canción) Cutis; "Los pajaritos" (polka) M. Domingo; "El sombreo de paja" Stern; "Alma de Dios" (motivos) J. Serrano; "Para pasos que entusiasman" (saeta); "Goyescas" (intermedio) Granados; "Ay mi negra" (canción criolla) Vega; "El tigre Millán" (tango) F. Canaro; "La canción de la forja" Quintero; "De vuelta al vivir" (habanera) G. Jiménez; "De Lucerna hacia Weggis" (canción suiza) Mueller; "Colombianas" (solo de saxofón); "Molinos de viento" (serenata) P. Luna; "El ballarín y el trabajador" Alonso; "Daisy" (vals) Dacre; "La Mariquita" (charanga) Beivadera; "El pajarico" (schottis) F. Tello; "Clavelitos" (zambra gitana) J. Valverde; "Adoración" (vals criollo) V. Marino; "Eve" (fantasia) Lehár; "7 de julio" (pasodoble) F. Enderiz.

A las 14.30: Retransmisión de Radio Nacional. Lectura de notas. A las 15: Himno y fin de la emisión.

A las 18.30: Emisión de la tarde: Primero y segundo acto de la

ópera "Manón" Massenet. A las 19.30: Himno y fin de la emisión. A las 22: Emisión de la noche. Música variada. A las 22: Re transmisión de Radio Nacional.

SUCESOS

En la Casa de Socorro fué curado ayer Francisco Javier Fernández, de 17 años de edad, vecino de Latorre, de una herida contusa en el pie izquierdo, que se produjo por efecto de una caída.

ACCIDENTE DEL TRABAJO

Manuel Prado Prado, de 49 años de edad, vecino de la calle de Bermúdez de Castro, estando trabajado se produjo una herida contusa en el occipital, de la que fue curado en la Casa de Socorro.

A las 19.30: Himno y fin de la emisión. A las 22: Emisión de la noche. Música variada. A las 22: Re transmisión de Radio Nacional.

INFORMACION PROVINCIAL

Figaredo

Donativos para la reconstrucción de la iglesia:
(Conclusión).

Encarnación Riera, 0,50 pesetas; José Fernández 0,40; Julio Fernández 0,60; Emilia Fernández 0,50; Enrique Fernández 1; Higinio Alvarez 1; Germán Fernández 1; Florentino Zapico 1; Maximiliano Fernández 1; Cristino Fernández 2; Herminta Fernández 1; Julio Fernández 1; Manuela Alvarez 0,30; Cestino A. Argüelles 1; Máximo Vázquez 5; Gervasio González 1; José Fernández 1; Frollán Iglesias 1; Encarnación Fernández 0,50; Rita Fernández 1; Alfredo Egia 1; Isabel Díaz 1; Alfredo Satos 100; Teófilo Calvo 2; Agustín Pérez 1; Carmen Hevia 1; Antonio Coto 1; Hilario Montero 1; Manuel Fernández 1; Manuel García 5; Jesús Pozos 2; Arsenio López 1; Crescencio Tapia 1; Andrés Castro 1; Ramón Gutiérrez 2; José Montero 0,45; Eugenio Muñiz 2; Alfonso González 5; Carmen Fernández 1; Nieves Rodríguez 1; Sebastián García 1; Florencio Morán 1; Teresa Hernández 1; Manuela González 1; Felicidad Suárez 1; Carmelo Fierro 50; Matías García 1; Santiago Lorenzo 2; Carmen Fernández 1; Salvador Vázquez 100; Jesús García 1; David Grandio 1; Braulia Cortina 1; Nazario 2; Manolo 1; Belarmino 1.

Total 1.311,95 pesetas.

Proaza

Después de las Misiones celebradas en esta parroquia de Proaza por los RR. PP. Ricardo Viejo y Lamamié de Clairac, se inscribieron alrededor de cien niños para comulgar cada ocho días, haciendo lo diariamente por grupos de diez a doce que cien la Santa Misa y tienen sus oraciones. Esto que parece poco pudiera ser el fermento para espiritualizar la parroquia y conseguir que todos los mayores cumplan con sus deberes religiosos, la misa dominical y el precepto pascual.

BIBLIOTECA

Sería muy provechoso el que se

briera una biblioteca popular a base de las flechas que ya han recibido algunos libros y utilizar el mismo salón de guardia para lectura. Esto redundaría en bien de chicos y grandes.

FUNERAL :—:—:—
Se celebró el sábado pasado en la inmediata parroquia de San Martín de Villamejín por el eterno descanso de José Fidalgo Alvarez, muerto en el frente de Oviedo por Dios y por la Patria. Asistieron los fieles de Proaza con bandera, y numeroso público.

UNA QUEJA

A quien corresponda: Los fieles de la parroquia de Linares se quejan de que hace más de seis meses que no tienen misas los domingos y días festivos y creemos que ésto pudiera arreglarse haciendo centro en Linares y alterando los domingos en Castañedo y Sograndio.

OBITO

El lunes falleció en su casa de Proaza la señorita Gloria Moreno del Busto y el miércoles se celebró solemne funeral por su eterno descanso, siendo trasladado su cadáver al cementerio del Salvador de Oviedo. A su padre don Roberto y familiares entre los que se encuentra don José Luis Moreno del Busto, secretario del Ayuntamiento de Luarca, enviamos nuestro pésame.

LUARCA

Llegó por la tarde, haciendo noche en ésta el señor Obispo de Oviedo, siendo saludado por los señores sacerdotes de esta localidad y de las parroquias próximas. Por la mañana siguió viaje por la costa.

Para Madrigal salió la señora e hijos de don Leandro García, jefe de Falange Española en esta localidad.

Ayer por la tarde tuvo lugar la apertura en la calle Uria del nuevo café bar "España".

Mucho éxito en el negocio de scamos a sus dueños.

ILLAS

A las seis de la tarde del día diez del actual y procedentes del frente de Aragón han llegado a la Casa de España de este concejo los restos mortales de los dos camaradas don Antonio González, del pueblo de Joyanes y don Adolfo Rodríguez, de Taborneda.

A esperarlos a los confines del concejo salieron más de 700 personas, entre ellas la Falange en pleno con flechas y cadetes, portando coronas y ramos de flores.

El día diez fueron conducidos en hombros de familiares y camaradas desde la Casa de España a la Iglesia, en la cual tuvieron lugar los funerales, pasando de un millar las personas que asistieron.

Recibían sus padres don Félix González y doña Luisa González; don José Rodríguez y doña María del Busto; hermanos, primos, entre ellos nuestra primera autoridad local don Antonio del Busto, nuestro más sentido pésame.

Gracias las dan por nuestro conducto desde el periódico sus

familias a cuantas personas se han asociado al duelo de la familia, asistiendo a tan piadosos actos.

Arriondas

Por los señores de Homet y para su hijo don José, ingeniero industrial de la Fábrica de Mieres, ha sido pedida a los señores de Quesada la mano de su bella hermana Aquilina.

A las muchas felicitaciones que con tal motivo están reuniendo añadimos la nuestra muy sincera.

NOTAS LOCALES

REGISTRO CIVIL

Incripciones hechas ayer:
Nacimientos.—José Ramón Fernández Alonso.

Matrimonios.—José Martínez Alvarez con Amparo Casaprina Rodríguez; Luisina Carrera Valdés don Lucía Nompante Navea; Angel Llano Reyes con María Asunción Ménendez Alonso; Antonio Coto Gozález con Julia Celina Mier; Ernesto López Callarga con Celia Agapito de Fe Sozano; Valeriano Murciano Peinado con Luisa Suárez Fernández.

DEPORTES

Terminadas las gestiones que estaba realizando el Cardín F. C. para traer a un potente equipo gallego, damos hoy el nombre del mismo: el equipo del Parque de Artillería en cuyo once forman parte los elementos casi internacionales Calleja y Luisín; con estos también vendrán elementos del de La Coruña. En fin que será un estupendo partido el del domingo y al que sin duda acudirán gran número de aficionados.

Notas de Enseñanza

Por orden del ministerio de Educación nacional, de fecha 5 del presente mes (Boletín Oficial del Estado del 10) se dispone que las secciones administrativas curan a dicho ministerio las hojas de servicios y partidas de nacimiento legalizadas de los señores maestros nacionales que hayan cumplido la edad de setenta años y cuenten con veinte de servicios prestados al Estado. En su virtud todos los maestros nacionales de esta provincia que reunan las circunstancias citadas deberán enviar, dentro del octubre mes, su hoja de servicios cuya certificación se hará a la vista en documentos originales, y partida de nacimiento legalizada.

Respecto a los maestros que cumplen en lo sucesivo la edad indicada, se estará a lo prevenido en la legislación vigente.

El incumplimiento de lo ordenado en esta circular dará lugar a una propuesta de sanción.

CONCESIÓN DE LA MATRÍCULA GRATUITA

La dirección de este centro pone en conocimiento de los alumnos de enseñanza libre que han solicitado matrícula gratuita, que a continuación se expresan, deberán pasar por la secretaría del Instituto, los días laborables, hasta el 23 del actual, para enterarse de los documentos que han de presentar para completar sus solicitudes.

Don José Luis Marroquín Irazterza; doña María Villazón y Vilazón; doña Consuelo Fernández Martínez; don Ignacio Gozalo Pérez; doña María Luisa Llera González.

PARA
suscribirse a

REGION

Llame usted al teléfono 15-17, de la Administración, de 9 a 1 de la mañana y de 3 a 8 de la noche.

El éxito en sus pequeños asuntos

Anuncios económicos clasificados por Secciones

VENTAS

SE VENDE motor eléctrico de 26 H. P. para corriente continua a 220 V. equipado con reostato regulador de velocidad (800-400) revoluciones por minuto y cuadro de mármol con interruptor, fusibles y amperímetro. En perfecto estado de presentación y funcionamiento. Diríjase a la Administración de este periódico.

SE VENDE "Villa Maruja", calle de la Piles. Informes an la misma.

OFERTAS

TENGO COMPRADORES de casas en buen estado o destruidas, desde 15.000 hasta 500.000 pesetas. Compra-venta de casas y solares. Tratar a 11 y 19 a 21 Uria, 25. Teléfono 1324. Julián Rodríguez.

MAQUINARIA agrícola: Herramientas para el campo, gran surtidor en Almacenes Tolledo. Melquides Alvarez 15-17.

"TALLER Radio Prieto" Reparación de Receptores todas marcas. Servicio rápido. Altimira 16, Oviedo. Avisos, Librería Collada (Frente a San Juan).

PERSONA extranjero de lecciones Francés e Inglés. Informes: Relojería SOLIS, Rosal, 1, Oviedo.

LIMPIEZA, reparación de máquinas de escribir. Garantía, rapidez en los trabajos. Manuel del Rosal. Melquides Alvarez, 17, bajo.

RECORDATORIOS. De funeral y Comunión ha recibido nuevas remesas de Italia, la Librería Imprenta "CERVANTES" (la que vende muy barato), Doctor Casal, 7, Oviedo.

EN CASA particular se ceden habitaciones a estable, balcones a la calle. Informes: Relojería SOLIS, Rosal, 1, Oviedo.

TRASPASOS

SE DESEAN una o dos habitaciones sin amueblar, con derecho a baño y entrada independiente. Ofertas por escrito al señor Valdés, Bar "La Paloma".

Dr. E. Junceda

Enfermedades de los ojos. Oculista del Hospital Provincial. Consulta, Principado, 7. Teléfono 1355.—OVIEDO

CLINICA "BLANCO"

OPERACIONES — RAYOS
Consulta de 11 a 1. — Tel. 1054
Calle de Campoamor, 26 — OVIEDO

Sanatorio Celestino Alvarez

TRATAMIENTO POR ONDA CORTA
Marqués de Teverga, 2 — OVIEDO

Martinez Guisasola

PULMONES Y CORAZON
RAYOS X
11 a 1 y 4 a 5. P. Valdes 2 Oviedo

Dr. Rodriguez San Pedro

psiquiatra. Consulta en Uria, 21, 2.º. De 11 a 12 y de 4 a 6

Dr. Alberto Candela

MEDICINA GENERAL
Especialista en enfermedades de los niños. Posada Herrera, 9. Principal izquierda. Tel. 1994

Dr. R. Miyares

Especialista: Garganta, nariz y oídos. Consulta de 11 a 1 y de 4 a 5. Mendizábal, 1. Ofimero. (Sede del Banco Asturiano). Teléfono 1440

A. Bascaran Ásuncion

MEDICO-OCULISTA
Consulta en Uria, 21, 2.º. De 11 a 12 y de 4 a 6

Anuncios en "REGION"

Otra vez los Molinos de Viento

Por José A. Jiménez Arnau

El paraje, el mes y la hora piden a gritos una tregua a esas ametralladoras obstinadas en visita aparezca un mozo la guerra vive y que es inútil esperar que por cualquier recordar a la mañana que, estudiante de Filosofía o de Arquitectura, el libro ante los ojos y la atención pendiente de lo que puede ser tema de examen en el final de este mayo. Pero las revueltas están enfiladas y la guerra vive, y en lugar de aprendices de filósofo se ven profesores de guerra, y en lugar de teorías de Kant o de Hegel, flotan por el aire húmedo y primaveral largas teorías de disparos, que cada día sirven de tema de examen a los hombres que cursan su licenciatura de heroísmo en el frente de Madrid.

Es en mañana de mayo cuando nos llega el momento de rendir visita a la Ciudad Universitaria, castillo de heroísmo que hasta tiene su pasarela que juega a puente levadizo sobre el fondo estrecho del río Manzanares que, a diario, desde veinte meses hace, recibe la lluvia de sangre que mana de las heridas de los soldados de la Universitaria.

Del otro lado de la pasarela que uno cruza esforzando la dignidad, el jefe de la Ciudad espera. Es el tercero que la manda desde aquellos días finales del 36.

El primero se llamaba Carlos Asensio. Llegó hasta allí los 1.200 hombres que el 6 de noviembre cruzaron el Manzanares. Acampó en la otra orilla, y con las doce campanadas que parían el año 1937, se fué a escribir páginas de gloria entre los olivos del Jarama y entre la metralla y los escombros de Brunete.

El segundo en mandarla fué Ríos Cayapé, cuyo nombre ya todos los españoles asocian con la Ciudad, en la que a través de año y medio fué poniendo día a día su constancia, su heroísmo y su ciencia.

Hoy manda la Ciudad Universitaria el teniente coronel Fernández Virtu, quien llamamiento, tras el firme apretón de manos, nos conduce, como noble castellano, por los veredatos que forman su heroica fortaleza.

Sobre el piano, la mano segura del teniente coronel va explicando lo que luego hemos de recorrer palmo a palmo. Su índice dibuja un círculo, cercado por todas partes por el fuego y la metralla, y unida al resto del frente sólo por la frágil pasarela que cruza —salvaje por ráfagas de ametralladora— el río Manzanares, la Ciudad es una isla. Mejor dicho no lo es. Ante aquellos tipos de hombres como ese jefe que no explica sencillamente lo inexplicable, ante estos oficiales ouleramente afeitados y con sobrecarga de galones de herido, que soñan modestamente ante nuestra admiración, uno tiene que pensar en una isla fabulosa, destinada esta vez a ser regida por el propio don Alonso Quijano, y en la que todos los caballeros andantes del mundo se acuerden dado cita para hacer el más bello esfuerzo contra todos los foliones que el mundo entero volcará sobre Madrid.

—Sin novedad...

—Sin novedad...

—Sin novedad...

Yo no sé. Remirque, dónde viviste la guerra europea. Pero yo te hubiera querido ver esta mañana de mayo oyendo el "sin novedad" sereno, sonriente de estos hombres legionarios, soldados y moros, que acaso ante nuestra presencia había separado de sus oídos el geófano con que vigilaban el avance de la próxima mina.

—Son 22 metros de diámetro.

—Había el oficial especialista en minas, que acabada la guerra en Oviedo, vino aquí a continuarla. Es un hombre que tiene la misma profundidad de su trabajo. Nos ha traído ante ese embudo de noventa y dos metros de diámetro, que produjo una mina con una carga de diez toneladas de dinamita. Las cifras son espantosas, como espantoso es contemplar ese embudo que ávidamente ha tragado vidas y cuerpos y de que unos hierros salen a modo de brazos, sin signo de protesta contra el procedimiento subterráneo que huye de la luz y va a hacer la guerra en las entrañas mismas de la tierra. Pero todo eso es nada comparado con el espectáculo de ese hombre que una vez que se comprueba que los trabajos de minar han acabado, una vez que se sabe la mina cargada y preparada, ha de estar de escucha sabiendo para sus adentros que es posible que en los minutos a él contados sea precisamente cuando la mina explote.

No hay heroísmo superior a ese. Luchar contra un enemigo superior, pero conocido, es mucho. Saber que la muerte es segura, pero tener el consuelo de morir matando, es aún más. Pero hay todavía un grado mayor de heroísmo. El de ese escucha que durante diez minutos sabe que su misión es sólo esperar. Que a él sólo se le pide si la ocasión llega, morir.

Pero morir como dicen los moros, "de bade".

En el Clínico el espectáculo es dantesco. Por un momento ante esa lápida maravillosa de sencillo y de emoción que la Legión dedica a sus hombres sepultados entre las ruinas yo creí ver grabadas en ella el terceto del Dante:

Per me si va nella cia dolente

(Y ahí está la ciudad doliente: Madrid)

Per me si va nell'eterno dolore

(Ahí está el dolor de quienes nos esperan)

Per me si va tra la perduta gente...

(También ahí está la gente perdida, fusilada cualquier noche agostena en las mismas piedras que ahora pisamos).

Miramos un momento a Madrid. Lo tenemos ahí al alcance de la mano. Casi podemos leer pasquines y carteles rusos, que pretenden lanzar al mundo el mito de la defensa de la capital de España. Y dan ganas de gritar al mundo:

—Eh! Insensatos, ¡qué mèmez es esa de la defensa de Madrid? La ciudad de millón y medio de habitantes que no supo impedir que 1.200 hombres de las fuerzas del general Varela y al mando del entonces teniente coronel Carlos Asensio, y se afincasen en la Ciudad Universitaria y que allí continúen contra la metralla, contra la dinamita, contra la muerte. ¡Qué mito es ese? Aquí no hay más auténtica defensa que ésta de la Ciudad Universitaria que el mundo ni remotamente advina.

Pero las calles están vacías, y por no predicar en desierto, abandonamos las ruinas heroicas que sirven de sepultura a unos legionarios del Clínico.

Queda una sorpresa aún. Ese Hospital, instalado en lo más seguro de la Ciudad y dentro del cual se diría estar a cientos de kilómetros del frente. Hay allí, en aquella blanca sala, hasta enfermeras que ocupan el puesto de honor de curar a los soldados heridos en la Ciudad Universitaria.

El capitán médico de la Legión nos enseña orgulloso el hospital. Al entrar en el quirófano, vemos todo preparado para una intervención. El me explica:

—Vamos a operar ahora a un herido de metralla en el vientre.

Ante nuestro gesto sonríe.

—Lo salvaremos. Ha sido herido en el embudo cuando desescombraba. Eran las doce menos cuarto.

—Miro el reloj. Es la una menos cinco. En aquel momento entra el herido, a quien la rapidez habrá salvado.

—Han pasado cuatro horas y media, sin que apenas nos hayamos dado cuenta. Hay que volver. Es difícil romper la compañía de estos hombres, a los que en este tiempo hemos tomado un sincero cariño. Hay que rechazar su ofrecimiento de comer allí, a pesar de saber que la cociña de la Ciudad Universitaria tiene fama en todo el frente de Madrid.

Acompañados hasta la pasarela, nos despedimos de ellos. Ya en el otro lado nos volvemos. La mano al alto del teniente coronel Fernández Virtu nos parece la lanza del mismo Alonso Quijano. El Bueno.

Al fondo, esta vez, se ven en ruinas los molinos de viento.

Mayo II.

REGION

Con el mantenimiento del justo nivel de los precios, con la creación del subsidio Pro-Combatientes y con el Fuero del Trabajo, realiza el Gobierno nacional la gran obra de protección a las clases laboriosas y humildes.

Trabajo para todos, pan en el hogar del combatiente, y precios justos: tres obras legislativas que son solo el comienzo de una gigantesca y fecunda labor legislativa.

LA FRIVOLIDAD Y ESPAÑA

No sé si la juventud española habrá sido en algún tiempo reflexiva. Lo que sí puede afirmarse es que gran parte del mal de España es achacable a la frivolidad intelectual de una juventud, que ahora se significa: pecado de juventud, aunque se piense generalmente lo contrario, porque las malas ideas de unos pocos no hubiesen hallado abonado campo a no acudir en su ayuda la frivolidad cerebral de una generación de espíritus de vicio.

Esta frivolidad, tan característica de las dos mitades del siglo XIX, no ha sido mayor en nuestra tierra que en otro país cualquiera. Más, mientras en Inglaterra, por ejemplo, esta ligereza de espíritu era controlada y defendida por una selección, una "élite" gobernante, que mantenía recta hacia el fin una política con noción de lo real, en España, en donde varias generaciones de revolucionarios habían derrocado toda "élite", faltó la minoría dirigente. En nuestro pasado siglo, España no tuvo aristocracia en el sentido verdadero de esta palabra, que es la de "selección de los mejores". Los preparados por su educación o por su cuna para dirigir los destinos de su Patria, se apartaron con asco, criminal o se fueron a París o Londres a contemplar la tragedia española como si se tratase de un fácil juego de marionetas.

De marionetas fué, porque también el teatro de guion pue de tener tragedias. Lástima que en este juego se derramase tanta sangre y se comprometieran tan alto intereses! Perdimos nuestro Imperio porque la juventud halló placer en hacerse revolucionaria y en proclamar la igualdad de todas las naciones y su derecho a gobernarse libremente. Perdimos los últimos girones de tierra americana porque mientras se pensaba en liberalismo e integridad, en república federativa o en monarquía unitaria, olvidamos que las ideas son una riqueza mientras haya una fuerza que las defienda. Y así, mientras la juventud discutía el krausismo, oficiales y soldados morían a millares en Cuba, y cuando en los cafés de Madrid se pensaba en qué nuestros marinos se lanzasen al abordaje contra los buques de guerra americanos, se consumaba en el golfo de México la tragedia dolorosa de una escuadra de madera, que pretendía una aventura admirable y loca, forzar con su lento andar y su mal armamento el bloqueo de una flota mil veces más fuerte y poderosa. Y mientras la escuadra de Cervera se hundía en Cuba, el pueblo de Madrid acudía jubiloso

a una corrida de toros, y mientras no se hallaba dinero para dotar dignamente al observatorio Fabra, se construía otra monumental plaza de toros en Barcelona.

¿Culpa del gobierno? No. Es fácil disculpa achacar a los gobernantes los pecados de los pueblos. Si a los niños sirven de algo los castigos, pareció en los comienzos del siglo qué —peores que niños— toda pena era para nosotros inútil. La juventud no se había redimido, no había hallado aún forma alguna fija de pensamiento; los políticos —lástima aplican tan alto nombre a tan mezquina cosa— continuaron su juego de naciones, achacando a los mandos militares los fracasos de la campaña de África, cuando se privaba al Ejército de sus elementos más indispensables y se alentaba en la península su desprecio con ataques de prensa que si tolerables al ser personales, jamás debieran permitirse por su peligro de derribar en colectivo a los pueblos.

J. R. ALONSO.

DECIA "REGION"

Lo que España necesita es tranquilidad. Que haya orden. Que la calle no sea los más audaces. Que no vivamos de sustos, en una palabra. Por que no lo olviden los gobernantes: tienen planteado un agudísimo problema económico, en cuyo fondo aún no han tenido tiempo, al parecer, de penetrar. Y ésto si que no se arregla ni con artículos 26, ni con enseñanza laica, ni quitan do los crucifijos de las escuelas, ni con himnos a todo pasto, ni con el flamear de trapos espectaculares. Por ese camino se hieren sentimientos de unos sin dar satisfacción a otros. Esto no se arregla mientras no nos sintamos todos tranquilos y respetados en lo que es patrimonio exclusivo de la conciencia.

Así vemos honradamente la situación a la que aún dedicamos más saludos comentando que se entrelazan entre los puntos de la pluma algunos artículos de ciertas leyes de excepción.

28 de Mayo de 1932